
Davanti al Pubblico Ministero, dottoressa
Alessandra D’Amore, rappresentato e
difeso dall’avvocato Danilo Siliquini del
foro di Civitavecchia, è comparso venerdì
1 novembre M. P., arrestato la notte del 29
ottobre perché sospettato dell’incendio
doloso appiccato in un ristorante di
Cerveteri, per l’udienza di convalida. 
M. P. che pentito subito dopo commesso il
fatto, ha telefonato ed allertato i vigili del
fuoco, avendo dichiarato di essere sotto
l’effetto di sostanze stupefacenti delle
quali fa uso, su richiesta dell’avvocato
difensore è stato denunciato ed attenderà
il processo in stato di libertà.

Arriva
il bando

per ecosistemi
e biodiversità

La plastic tax colpisce 2/3 della spesa a tavola delle fami-
glie e rischia di penalizzare a cascata l’intera filiera agroa-
limentare dove si concentra il 76% degli imballaggi in
plastica. E’ quanto afferma la Coldiretti nel commentare
l’ultima proposta fiscale contenuta nella manovra del
Governo che rischia di colpire settori produttivi determi-
nanti del Made in Italy dal latte alla carne, dalla frutta alla
verdura che ha registrato il boom della quarta gamma
con le insalate pronte in busta consumate da quasi 20
milioni di famiglie italiane, evidenzia la Coldiretti su dati
Ismea.
“L’obiettivo di riduzione della plastica va perseguito nel-
l’ottica di una visione strategica di ampio respiro con
incentivi premianti per lo sviluppo e la ricerca piuttosto
che con misure punitive soprattutto perché per alcune
categorie di prodotto non ci sono al momento alternati-
ve” - spiega il Presidente della Coldiretti Ettore Prandini
nel sottolineare che - “cosi come impostata favorisce di
fatto chi produce all’estero e vende in Italia. Con la pla-
stic tax - aggiunge Prandini - esiste peraltro il rischio evi-
dente che il costo venga scaricato sugli anelli più deboli
della filiera: da una parte sugli agricoltori ai quali verrà
chiesto di ridurre ulteriormente i margini di reddito e
dall’altra la tassa andrà a colpire i consumatori finali e
l’alimentare che è la principale voce di spesa delle fami-
glie con 244 miliardi di euro all’anno. Senza dimenticare
che - conclude Prandini - le più colpite in proporzione
dagli effetti sui prezzi al consumo della plastic tax sareb-
bero proprio le fasce più povere della popolazione, che
spendono in percentuale una quota maggiore del proprio
reddito per i consumi primari come l’alimentazione”.

La “plastic tax”
un macigno pesante

per le famiglie

Incendio, in libertà l’autore
Cerveteri: il 29 ottobre appiccò le fiamme in un ristorante

a pagina 9

Pesca

Tutto pronto
per la festa
dei “Piccoli
Comuni”

a pagina 9

Territorio

Allarme cinghiali, la protesta arriva a Montecitorio
Dopo gli innumerevoli avvistamenti nelle città e i danni causati nelle campagne, oggi, a Roma la manifestazione in difesa del territorio

Non è mai stato così alto in Italia
l’allarme per l’invasione dei cin-
ghiali e degli altri animali selvatici
che distruggono i raccolti agricoli,
sterminano greggi, assediano stal-
le, causano incidenti stradali nelle
campagne ma anche all’interno
dei centri urbani dove razzolano
tra i rifiuti con pericoli concreti
per la salute e la sicurezza di agri-
coltori e cittadini. Una minaccia
che per la prima volta, oggi alle 9

a Roma in piazza Montecitorio,
scatena la più grande protesta mai
realizzata prima nella Capitale
con un blitz di migliaia di agricol-
tori, allevatori, pastori da tutte le
regioni oltre ai cittadini a partire
dai Sindaci con i gonfaloni e ai
rappresentanti dei sindacati Fai -
Cisl e Uila Uil, dell’ambientalismo
e delle associazioni dei consuma-
tori come Symbola, Terranostra,
Federparchi, Federconsumatori,

Codacons, Adusbef, Centro
Consumatori Italia, Apab e
Legambiente che ha condiviso le
preoccupazioni alla base dell’ini-
ziativa. L’obiettivo è difendere il
territorio, le case e il lavoro facen-
do conoscere gli inediti e dram-
matici numeri di un fenomeno
esplosivo con le dolorose testimo-
nianze di chi è stato personalmen-
te colpito ed ha paura per l’incolu-
mità della propria famiglia.

Saranno presenti insieme al presi-
dente della Coldiretti Ettore
Prandini rappresentanti delle isti-
tuzioni e della politica a livello
nazionale. L’obiettivo è denuncia-
re, anche con eclatanti azioni
dimostrative, una emergenza
nazionale che sta provocando
l’abbandono delle aree interne,
problemi sociali, economici e
ambientali con inevitabili riflessi
sul paesaggio e sulle produzioni

con le incursioni dei cinghiali che
sono arrivati anche all’interno
delle città minacciando la sicurez-
za delle persone. Per l’occasione
sarà presentato il primo Dossier
Coldiretti/Ixè su “Gli italiani asse-
diati dai cinghiali”, sui rischi per la
sicurezza e la salute e le proposte
concrete per garantire la sopravvi-
venza delle aziende agricole e la
tranquillità dei cittadini, nel
rispetto della natura.

Tre anni fa la violenza
del tornado su Ladispoli
Oggi si contano i danni di quella tragica giornata indimenticabile

Doveva essere una tranquilla domenica di inizio novembre,
con l’estate appena archiviata, quando all’improvviso...

Doveva essere una domenica
come tutte le altre quella del 6
novembre 2016, da dedicare al
riposo, alla spensieratezza, al
tempo libero e alla cura dei pro-
pri cari. Alcuni guardano la tv
per seguire il campionato di cal-
cio di Serie 
A oppure programmi di intrat-
tenimento. Nella tranquillità del
momento non mancò certo la
possibilità di uno sguardo rivol-
to alla finestra di casa e lo scena-
rio esterno che si rese immedia-
tamente visibile fu quello rap-
presentato dal peggioramento
delle condizioni meteorologiche
dato dalla presenza di pioggia,
vento e fulmini, quest’ultimi
sempre stranamente più intensi,
quasi ad avvertirci dell’immi-
nente disastro. Sono le ore 16.30
circa quando a Ladispoli dal
mare, nell’area di Porto
Pidocchio, inizia a svilupparsi
un vortice ventoso che man
mano acquisisce sempre più
potenza. Neanche il tempo di
prendere coscienza, che la furia
del vortice, classificato poi come
un Tornado F3, inizia il suo cam-
mino ed attraversa il centro abi-
tato di Ladispoli, lasciando die-
tro di sé panico, paura e distru-
zione. Numerosi i danni causati
dalla furia devastatrice del vento
come: pareti esterne di abitazio-
ni sbriciolate; tetti scoperchiati;
alberi caduti al suolo; auto
distrutte; ringhiere spazzate via;
il crollo di una gru. Una ventina
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sono i feriti. Un senzatetto resta
vittima della tragedia. Aveva
cercato riparo sotto il cornicione
della chiesa Santa Maria del
Rosario di Via Odescalchi, dove
però, purtroppo, ha trovato la
morte. Tempestivo l’intervento
dei soccorsi con la presenza
della croce rossa, del 118, della
protezione civile, dei vigili del
fuoco, della polizia municipale.
Semplici cittadini, anche per
giorni, si rimboccarono le mani-
che per dare una mano a chi a
causa del vento aveva perso
tutto o quasi. Nessuno a
Ladispoli dimenticherà mai quel
6 novembre 2016.



Prosegue la striscia positiva per la
compagine Cerite. Ad Ariccia, nel
cuore dei castelli Romani, si è
svolta nei giorni 1, 2 e 3 novembre
2019 la prima prova interregionale
alle tre armi di scherma rivolta
agli atleti under 14 provenienti da
A b r u z z o ,
U m b r i a ,
M a r c h e ,
Campania e
Lazio; una
kermesse che
vista la gran-
de partecipa-
zione dei pic-
coli atleti ha
raggiunto i
livelli di tecni-
ca e importan-
za di una gara
n a z i o n a l e .
Etruria firma
una presenza
i m p o r t a n t e
conquistando
un sesto ed un
secondo posto
nella sciabola
maschile e
f e m m i n i l e .
L'atleta STIR-
PE Daniele si
ferma pur-
troppo al
sesto posto
della classifi-
ca sconfitto
nella diretta per le semifinali da
un atleta di Frascati che ha poi
vinto la competizione e che detie-
ne il titolo di campione nazionale
under 14. Prosegue comunque la
tradizione schermistica in casa
STIRPE dove la piccola Francesca

ottiene un meritatissimo secondo
posto nella categoria delle bambi-
ne; Francesca inizia leggermente
in salita la sua gara con 4 vittorie e
2 sconfitte nei gironi, ma poi inca-
nala una serie di vittorie che la

portano direttamente in finale;
finale che alla fine del primo
tempo la vedeva dominare l'assal-
to per 7 a 4, ma poi alla ripresa del
secondo tempo  qualcosa è cam-
biato nella mente delle antagoni-

ste, e l'avversaria di una scuola
Romana ha saputo ribaltare la
situazione vincendo per 10 a 8.
Tutti gli atleti di Cerveteri hanno
ben figurato mostrando evidenti
segni di miglioramento sfiorando

la finalissima degli otto con il fio-
rettista CARUSO Edoardo e la
sciabolatrice LIRUSSI Ludovica, e
ottenendo piazzamenti importanti
al paragone di Scuole di Scherma
storiche e ben più blasonate. “In

questi anni
siamo cresciuti
molto e siamo
ormai conside-
rati una buona
società schermi-
stica da tutta la
F e d e r a z i o n e
N a z i o n a l e .
Abbiamo ragaz-
zi talentuosi, ma
anche se il talen-
to è una gran
cosa, poi per
diventare cam-
pioni tra i gran-
di bisogna fare
le cose giuste;
bisogna dare
modo a queste
realtà sportive
c o s i d d e t t e
minori di cresce-
re nei territori"
queste le parole
a fine gara della
Maestra LESSO-
VA Marcela.
Invitiamo tutti
coloro che
vogliono cimen-
tarsi in questa
disciplina pres-

so la palestra della Scuola
Giovanni Cena a Cerveteri in Via
Settevene Palo, tel. 3383708126, e-
mail etruriascherma@gmail.com,
pagina facebook “Etruria Scherma
Cerveteri”.

Sentiero di Lawrence 
e la realizzazione 
del ponticello

Guido Rossi: “Un 4 Novembre
che non dimenticheremo...”
L’ex Sindaco sui festeggiamenti delle Forze Armate
Riceviamo e pubblichiamo - “Il 4 novembre ,
come tutti gli anni, presso il monumento ai
caduti si è svolta la cerimonia in ricordo dei
caduti in guerra Cerveterani e si è festeggiato
i nostri soldati italiani in Patria e quelli impe-
gnati nelle varie sedi mondiale a difesa della
pace. Quest’ anno la preparazione, voluta
particolarmente dall’ex Sindaco Gino Borgna,
è stata curata dalle associazioni d’Arma e
dalla Protezione Civile di Cerveteri. Non è
stata la prima volta che Gino ci riuniva, infat-
ti lo stesso si era fatto promotore  della nasci-
ta del “Comitato della grande guerra” per
ricordare il centenario della fine della prima
guerra mondiale e organizzare   una mostra a
ricordo di un evento così importante che
aveva cambiato la vita di interi popoli. Gino
ci ha raccontato che erano più di dieci anni
che sognava di riposizionare le targhe ai
piedi degli alberi posti al perimetro del Parco
della Rimembranza, con incisi i nomi dei gio-
vani Cerveterani che avevano sacrificato la
loro vita per  la nostra  libertà. Ognuno di noi
aveva un compito che è stato portato a termi-
ne in breve tempo e con soddisfazione.
Inutile dire che l’impegno maggiore è stato
quello di Gino, con la fornitura e l’ incisione
dei nominativi dei caduti nelle 42 mattonelle
di peperino che sono state poste alla base di
ogni albero. Sicuramente vi starete doman-
dando perché vi racconto questo. Purtroppo
proprio il giorno della celebrazione, il nostro

Gino non è potuto intervenire per un proble-
ma fisico e non ha potuto assaporare la gioia
di vedere realizzato un sogno coltivato da
ben dieci anni. Vedere presente tanta gente in
rappresentanza delle famiglie dei caduti,
tutte le Associazioni d’Arma, i rappresentan-
ti dei Rioni e tanti uomini in divisa, ha accre-
sciuto il mio rammarico per l’assenza del
nostro Presidente . Rammarico dovuto pur-
troppo anche al fatto che durante  la cerimo-
nia voluta  sopratutto  per ricordare i giovani
Cervetrani, per ricordare  il perché del “Parco

della Rimembranza“ e l’importanza dello
stesso all’interno della comunità ,si sono
menzionate le cose più disparate, episodi e
personaggi più o meno importanti ma non si
è evidenziato ne esaltato il significato e l’es-
senza di questo 4 Novembre dedicato si alle
FF.AA., si ai nostri Soldati ma  sopratutto al
ricordo dei nostri giovani caduti nella Prima
e Seconda  guerra mondiale. Ma va bene lo
stesso... viva l’Italia , viva Cerveteri, viva le
FF.AA”.

Guido Rossi

Bartolo torna alla carica sul sentiero di Lawrence. L’assistente
dei consiglieri comunali Salvatore Orsomando e Aldo De
Angelis ha esordito l’altro giorno con la prima puntata video e
le esternazioni dell’allora assessore Mundula. E oggi torna alla
carica spostandosi al 2016 e alle parole dell’assessore
all’Ambiente, Elena Gubetti:
“Nella consapevolezza che si
tratta di una situazione della
quale nessuno si era mai preso
la responsabilità di recuperare,
noi vogliamo riportare l’area in
questione alla normalità, alla
decenza, al decoro che
Cerveteri merita. Parliamo di
un’area abbandonata da anni -
aveva detto Gubetti come
riportato “dall’assistente” dei
due consiglieri - Penso che la
riscoperta di questo sentiero sia
l’opportunità per tornare a ren-
dere fruibile quella parte di
Centro Storico dimenticata da tutti. Inoltre con la necessità di
ripristinare il Sentiero di Lawrence, abbiamo dato il via alla rea-
lizzazione del ponticello in legno, concluso sabato scorso. Da
questo progetto quindi si può dare ufficialmente il via ad una
serie di iniziative volte al recupero di tutta questa zona”. I due
consiglieri tramite il loro “nuovo” assistente ricordano come
“l’Assessore Gubetti è stata smentita in un Consiglio Comunale
dal vice Sindaco, nonché Assessore ai Lavori Pubblici Giuseppe
Zito, affermando che la costruzione di quel ponticello non è
stata autorizzata dal Comune di Cerveteri. Quindi cari cittadini
un ponticello privo di collaudo e abusivo”.

Etruria Scherma Cerveteri ai Campionati
Interregionali della città di Ariccia

Il ponticello sul Sentiero di Lawrence
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I veicoli elettrici sono il vero futuro della
mobilità? Secondo il 41% dei romani sì,
come rivela l’ultima ricerca
dell’Osservatorio Sara Assicurazioni1, la
compagnia assicuratrice ufficiale
dell’Automobile Club d’Italia. Oltre a que-
sti, secondo gli abitanti della capitale a
popolare le strade delle città italiane saran-
no sempre più auto a guida autonoma
(33%) e auto connesse (18%) cioè in grado
di collegarsi a sistemi di monitoraggio dello
stile di guida o app per controllo remoto.
Più scettici sullo sharing: solo l’8% dei
romani pensa che la condivisione di mezzi
privati sia la soluzione più utile. Il successo
di queste innovazioni, tutte ad alto conte-
nuto tecnologico, secondo gli intervistati
sarà dettato dalla capacità di migliorare la
mobilità. In che modo? Secondo il 41% la
tecnologia può ridurre l’impatto ambienta-
le, per il 31% consente di risparmiare e per
il 22% aumenta la sicurezza, riducendo
anche il numero di sinistri. Un ulteriore 6%
vede un aumento del comfort.

Tecnologia e stili di guida
A proposito di sicurezza, i romani sono
consapevoli che alla guida non sono pro-
prio irreprensibili: tra i comportamenti da
migliorare e su cui intervenire, il 78% degli
intervistati indica l’utilizzo dello smartpho-
ne, il 35% i sorpassi pericolosi e un ulterio-
re 35% il mancato utilizzo delle frecce. Nella
lista dei comportamenti proibiti più ricor-
renti anche la guida troppo sportiva (31%),
il mantenimento delle distanze di sicurezza
(29%), i cambi di direzione o corsia improv-
visi (22%), le manovre e frenate brusche
(10%). Grazie alla tecnologia satellitare è
oggi possibile tracciare e analizzare le abitu-
dini di guida, monitorandole attraverso
un’app, soluzione che sembrano apprezza-

re in molti: il 65% degli intervistati ritiene
aumenti la sicurezza, il 24% che faccia
risparmiare su consumi e polizza e il 12% la
trova addirittura divertente, come una
sorta di gioco. L’8% la trova invece un po’
invadente. Oltre al rilevamento dello stile di
guida (25%) i romani ritengono utili molti
servizi tramite app per l’auto. Quali? Si va
dalla semplice funzione di navigazione e
infotraffico (59%) al rilevamento automati-
co dei danni in caso di incidente (31%), fino
all’app che aiuta a trovare parcheggio
(31%)!

Auto elettriche e mezzi alternativi
Sono moltissimi (59%) i romani propensi
all’acquisto di un’auto elettrica o ibrida, sia
perché fa risparmiare grazie alla riduzione
dei consumi, sia perché può ridurre le emis-
sioni di CO2. Tuttavia, il 41% degli abitanti

del capoluogo laziale è ancora restio ad
acquistarne una, perché pensa che costi
troppo (24%), o non saprebbe dove ricari-
carla (12%).

Auto a guida autonoma
Se il problema è l’autista, meglio eliminarlo
ed affidarsi ad un software? Secondo la
ricerca, la maggioranza dei romani (56%)
ha una considerazione positiva delle auto a
guida autonoma perché più sicure anche
per chi di solito non è a suo agio al volante
o non pratico dei parcheggi ed anche nel
caso in cui si debba affrontare un viaggio -
magari anche lungo - e ci si senta stanchi.
Tuttavia, il 32% ancora diffida, temendo
malfunzionamenti tecnologici e di non
poter intervenire e il 14% dichiara che non
vorrebbe mai rinunciare al piacere di gui-
dare! “La tecnologia di scatole nere e app

rivoluziona il mondo dell’RC Auto e anche
l’esperienza di guida - commenta Marco
Brachini, Direttore Marketing, Brand e
Customer Relationship di Sara
Assicurazioni - Sara dispone di una solu-
zione che, grazie ai sistemi di rilevamento
dello stile di guida, permette di personaliz-
zare davvero la tutela assicurativa, pre-
miando i comportamenti più virtuosi. La
visualizzazione su app in tempo reale della
performance stimola a migliorare il proprio
stile di guida, svolgendo quindi un ruolo di
coaching che sensibilizza ad una maggiore
sicurezza e, al contempo, premia con sconti
chi rispetta le buone norme di guida”

1Indagine CAWI condotta dall’istituto di ricer-
ca Nextplora su di un campione rappresentativo
della popolazione italiana per quote d’età, sesso
ed area geografica.

Sospesa attività 
di somministrazione 
alimenti e bevande
Dovrà chiudere fino al
ripristino delle condizioni
igienico sanitarie. E’ il
provvedimento preso dal
comune di Cerveteri nei
confronti di un’attività di
somministrazione alimenti
e bevande ubicata a
Cerenova in Piazza
Caputo. Il provvedimento
è partito dopo il sopralluo-
go congiunto della Polizia
Locale e degli uomini del
Commissariato di Polizia
di Civitavecchia lo scorso 3
ottobre. Un locale già noto
per fatti analoghi. Nel
luglio del 2017 era stata la
ASL insieme ai NAS dei
Carabinieri a contestare
carenze analoghe.

Campo di Mare, 
crolla la scultura 
raccogli plastica 
a forma di pesce
La grande scultura a forma
di pesce, realizzata nell’am-
bito delle iniziative Plastic
Free Beach 2019 e finanzia-
ta dalla Regione Lazio, che
puntava a sensibilizzare
l’abbandono dei rifiuti
prettamente plastici sulla
spiaggia a Campo di Mare
e nel mare, è caduta per il
forte vento abbattutosi sul
litorale negli ultimi giorni.
Posizionata nel tratto di
spiaggia libera dove lo
scorso 16 luglio si è svolto il
Jova Beach Party, rappre-
sentava un monito verso
tutti i bagnanti ad un atteg-
giamento ancor più respon-
sabile ed un disincentivo a
qualunque forma di abban-
dono di rifiuti. Il Comune
si sta muovendo per lo spo-
stamento della scultura che
avverrà nei prossimi gior-
ni. “L’intervento - spiega
l’Assessore all’organizza-
zione e Tutela del
Territorio Elena Gubetti -
era stato già programmato
per l’inizio dell’inverno,
proprio in previsione del
maltempo e delle intempe-
rie che avrebbero potuto
verificarsi.

Vandali danneggiano 
panchina nei pressi 
della stazione ferroviaria
Dopo il danneggiamento
alle auto, è accaduto un
nuovo episodio vandalico.
Questa volta nel mirino il
decoro urbano.
Manomessa e danneggiata
difatti una panchina situata
nei pressi della stazione
ferroviaria di Cerveteri.
“Sicurezza e sorveglianza è
questo che manca alla
città” dichiarano i cittadini
via social, indignati e stan-
chi di vivere sempre più
spesso situazioni di questo
genere.

in BreveI veicoli elettrici sono il vero futuro della mobilità? Secondo il 41% dei romani sì
Nuova mobilità, due automobilisti su tre
si sentono più sicuri utilizzando le app

Si è svolta oggi presso l’Aula Consiliare del
Granarone a Cerveteri in seduta pubblica la X
Commissione del Consiglio metropolitano di
Roma Capitale - Urbanistica, Politiche Abitative e
gestione dei rifiuti. Estremamente partecipata la
seduta, al cui ordine del Giorno vi era la tematica
della discarica di Cupinoro, della bonifica del sito
oramai chiuso e sugli interventi post mortem. A
presiedere la seduta, il Presidente Marco
Cacciatore, Consigliere Regionale del Lazio.
Presenti in Aula, il Sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci e l’Assessora alle Politiche Ambientali
Elena Gubetti, oltre al Consigliere Regionale del
Lazio Emiliano Minnucci e al Consigliere Paolo
Ciani. In rappresentanza dei Consiglieri comunali
di Cerveteri, presente il Consigliere Saverio
Garbarino. Hanno partecipato inoltre, Sindaci e
Assessori di diversi Comuni del territorio e il
Commissario ad acta Ing. Peppino Palumbo,
nominato dalla Regione Lazio per seguire l’attivi-
tà di capping su tutta la discarica. Ampia la parte-
cipazione alla seduta da parte di cittadini e comi-
tati, vera e propria corazzata in questi anni delle
lunghe battaglie portate avanti dall’amministra-
zione comunale di Cerveteri contro la riapertura
del sito. Positivo il commento dell’Assessora alle
Politiche Ambientali Elena Gubetti, che dichiara:
“è davvero importante che la Commissione oggi si

sia svolta a Cerveteri, un territorio troppe volte
messo in pericolo dall’ipotesi di apertura di nuove
discariche. Inconcepibile che una zona come la
nostra, una città che ospita uno dei 55 siti UNE-
SCO d’Italia, possa essere stata individuata in pas-
sato come un luogo idoneo alla realizzazione di un
sito di stoccaggio di rifiuti. Ovviamente, così come
dimostrato in passato, grazie anche alla caparbietà
e tenacia del Sindaco Alessio Pascucci e
dell’Amministrazione tutta, saremo pionieri della
tutela del nostro territorio e del nostro ambiente
portando le istanze della città in ogni sede oppor-
tuna. La chiusura di Cupinoro è stata una grande
vittoria, ma non un punto di arrivo. Un grande
punto di partenza verso un territorio senza disca-

riche, ma solo con una ottima raccolta differenzia-
ta”. Specificazioni su Cupinoro sono giunte anche
dal Commissario ad acta nominato dalla Regione
Lazio Ing. Peppino Palumbo. A riguardo,
l’Assessore Gubetti ha aggiunto: “Saremo sempre
vigili sull’attività portata avanti relativamente alle
azioni da mettere in atto nel sito. Il fatto che
comunque il Commissario ad acta abbia partecipa-
to a questo importante momento di confronto è
sicuramente importante. La nostra attenzione
rimarrà sempre al massimo, per tutelare territorio
e cittadini”. Prima dell’arrivo nell’Aula Consiliare
del Granarone, la commissione ha effettuato un
sopralluogo presso la oramai ex discarica di
Cupinoro per verificare lo stato dei luoghi.

Presenti nell’aula consiliare del Granarone il Sindaco Alessio Pascucci e l’Assessora Elena Gubetti

Cupinoro, ampia partecipazione alla X Commissione
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“Vogliamo Venti di Pace”, un Convegno
cittadino con la Ong. “Un Ponte Per”,
nella persona del dr. Fabio Alberti, per
approfondire, per conoscere  nelle pieghe
la realtà  dopo l’invasione turca della Siria
e l’esodo del popolo curdo. La sezione
ANPI Ladispoli-Cerveteri invita la citta-
dinanza all’incontro che si terrà venerdì 8
novembre a Ladispoli, in via Rimini 10
(Casa del popolo) dalle ore 17.
“L’aggressione nel Rojava non è soltanto
una questione geopolitica tra USA,
Turchia, Russia, Siria e UE “- con l’aggra-
vante del terrorismo jihadista -  ma è il
tentativo di attaccare ed annientare un
processo democratico,  pacifico,   che ha
trasformato la mentalità, le relazioni
umane e sociali di quel territorio. Una tra-
sformazione che parla a tutto il mondo
grazie anche ai combattenti curdi che
sono stati determinanti per la sconfitta
del Califfato Isis. La Ong. “Un Ponte Per”
porta al Convegno il valore della testimo-
nianza. Questa associazione di volontari,
con progetti umanitari soprattutto per i
bambini, opera da 25 anni in Medio
Oriente ed era a fianco delle popolazioni
sotto il tiro della Turchia e dei miliziani in

un conflitto spietato: "Quando ospedali,
cliniche, convogli medici e personale
umanitario vengono colpiti non si tratta
più di una guerra, ma di un massacro".Ed
è lecito chiedersi quali scenari futuri si
prefigurano nello scacchiere mediorien-
tale nella parte che interessa la Siria del
Nordest. Invitiamo la cittadinanza a con-
dividere con la sezione ANPI Ladispoli-
Cerveteri un momento di conoscenza e di
consapevolezza, venerdì 8 novembre alle
ore 17 in via Rimini 10, Ladispoli.  Si rin-

grazia per aver aderito al Convegno
“Vogliamo venti di pace: Libera- SpiCgil-
Coordinamento Donne Resistenti- Lista
Civica Si può fare- Movimento Civico
Ladispoli Città- Europa Verde- Italia in
Comune-  i Circoli PD di Ladispoli e
Cerveteri- Rifondazione Comunista- PCI
sez. Ladispoli Berta Villani- Potere al
Popolo. 

Sezione ANPI 
“Domenico Santi”
Ladispoli-Cerveteri

Domani pomeriggio alle 17 convegno cittadino con la Ong. “Un Ponte Per”

ANPI: “Vogliamo venti di pace” 
Riceviamo e pubblichiamo - Il Circolo PD di Ladispoli e i
Consiglieri Comunali Federico Ascani e Marco Pierini esprimono
sentimenti di gratitudine alle dipendenti del Servzio Cultura,
Marina Pannunzi ed Elisabetta Matticoli che lasciano la Biblioteca
comunale Peppino Impastato per andare in pensione, dopo anni
di lavoro svolto con capacità e spirito di servizio. “L’aspetto pio-
nieristico dei primi anni ’80, quando la biblioteca vide la luce nel
viale principale di Ladispoli ( Sindaco Crescenzo Paliotta) è un
lontano ricordo.”  Da quei primi scaffali di libri oggi ci troviamo
di fronte ad una struttura culturale che marcia secondo i parame-
tri moderni per “acquisizione e servizi” con un numero elevato di
utenze. Un fiore all’occhiello della nostra città con sezioni specia-
lizzate che vanno dalla storia e documentazione locale ai libri anti-
chi e sezione ragazzi. Un luogo moderno ed attrezzato dedicato al
sapere e che annovera nel suo curriculum un ventaglio variegato
di iniziative di alto valore e di arricchimento sociale e culturale.
Ricordiamo ad esempio il progetto della Regione Lazio
“Biblioteche contro le mafie” che vide la Peppino Impastato in
prima fila. Con l’occasione il Partito Democratico ringrazia tutti i
dipendenti che negli ultimi tempi sono andati in pensione con un
pensiero per Rino Di Girolamo.  Crediamo così di interpretare i
sentimenti dell’intero apparato politico di Palazzo Falcone dal
momento - lo diciamo senza ombra di polemica - che il Sindaco
Grando ha dimenticato di menzionare nella dichiarazione di com-
miato, con i ringraziamenti a Marina Panunzi ed Elisabetta
Matticoli, anche un’altra colonna della Biblioteca, Rino Di
Girolamo, neo pensionato in contemporanea alle sue colleghe. 

PD Ladispoli

Il PD saluta di dipendenti 
che hanno raggiunto la pensione

Nuove nubi si abbattono
sulla Roma – Civita
Castellana – Viterbo a seguito
di ulteriori osservazioni
dell’Agenzia Nazionale per la
Sicurezza Ferroviaria riguar-
do all’insufficienza delle
misure presenti per la sicu-
rezza sulla ferrovia. È intolle-
rabile che sulla Roma-Viterbo
un servizio su ferro venga
sostituito da bus, meno
capienti, più inquinanti e che
viaggiano più lentamente
perché promiscui con il traffi-
co privato.  È intollerabile
come la tratta urbana della
Roma-Viterbo non sia ancora
una metropolitana visto il

bacino d’utenza.  È intollera-
bile che la Roma-Viterbo non
sia una metropolitana per
dare un serio servizio di tra-
sporto pubblico su ferro che
consenta di aggredire con i
fatti e non con le chiacchere
l’emergenza climatica che
attraversiamo, ma anche per
abbattere gli incidenti strada-
li e per togliere dalle strade
migliaia di auto che le intasa-
no e che portano solo inqui-
namento e malattie.  È intolle-
rabile come si siano prese sot-
togamba le scadenze per gli
adeguamenti tecnologici per
migliorare la sicurezza della
linea, e che questo pessimo

atteggiamento stia massa-
crando la linea.  È intollerabi-
le come si sia lasciato per anni
l’ATAC libero di (non) agire
indisturbato sulla linea in
barba alle gravi inadempien-
ze verso il Contratto di
Servizio, ma soprattutto
verso i pendolari al punto che
l’ANSF, a quanto ci risulta,
discuta con essa, gestore del-
l’esercizio, sulla qualità della
rete anziché con la Regione
che ne è proprietaria.
Chiediamo un rapido cambio
di rotta che ponga al centro
gli interventi che mettano in
sicurezza la tratta e che si
apra un tavolo di lavoro per il

rilancio dell’intera tratta con
l’adeguamento agli standard
metropolitani della linea per
evitare di farla morire lenta-
mente. Un cronoprogramma
serio e condiviso con i sinda-
ci del territorio e le associa-
zioni dei pendolari e quelle
ambientaliste che veda un
serio rilancio della tratta.  Ed
è fondamentale che i cittadini
si rendano protagonisti, in
positivo e con spirito costrut-
tivo, di questo cambio di
rotta, a partire dall’assemblea
pubblica indetta dal
Comitato Pendolari Ferrovia
Roma Nord per giovedì a
Labaro (h 18 teatro Le Sedie).

Legambiente Lazio chiede un cambio di passo per la Roma-Viterbo per non farla morire

“La Regione batta un colpo... e non solo uno”
“Serve un cronoprogramma di interventi serio e rispettoso dei pendolari”

laVocegiovedì  7 novembre 2019Q=√ i~Çáëéçäá



Orientamento in uscita
all’Alberghiero di Ladispoli,
con la scuola di formazione
‘Nissolino’: martedì 5 novem-
bre, nell’Aula Magna
dell’Istituto Professionale di via
Federici, Stefania Sara Esposito
ha presentato agli allievi i corsi
della ‘Nissolino’ per i settori
delle Forze Armate (Esercito,
Marina, Aeronautica e
Carabinieri) e delle Forze di
Polizia (Guardia di Finanza,
Polizia di Stato, Polizia
Penitenziaria). Obiettivo dell’in-
contro, quello di illustrare tutte
le possibilità e le opportunità
che si offrono agli allievi dopo il
conseguimento del diploma,
allo scopo di facilitare la transi-
zione dal mondo della scuola a
quello del lavoro. L’iniziativa si

inscrive, dunque, all’interno di
un progetto di più vasto respiro,
che continuerà a svolgersi nel
corso dell’anno con ulteriori
incontri ed eventi formativi. La
Scuola di preparazione
‘NIssolino Corsi’ è presente in
oltre 40 città italiane con centri
specializzati nell’orientamento
alla carriera militare. In queste
sedi - è stato spiegato durante
l’incontro - è possibile ricevere
utili consigli sulle reali prospet-
tive di carriera, scoprendo i
Concorsi Militari a cui è possibi-

le partecipare in base alle pro-
prie attitudini e conoscenze sco-
lastiche, alle proprie caratteristi-

che psico-fisiche e alle proprie
aspettative. Basato sul connubio
fra tradizione e innovazione e

su un’esperienza ultra venticin-
quennale, il metodo di studio
della ‘Nissolino’ vede al centro i
programmi concorsuali, con le
materie e gli argomenti oggetto
delle prove selettive. La modali-
tà è duplice: in aula o in e-lear-
ning. I supporti didattici sono in
formato cartaceo o in e-book,
con una piattaforma on-line atti-
va 24 ore su 24, attraverso la
quale è possibile seguire lezioni
audio-video, scaricare dispense
ed esercitarsi con il simulatore.
Senza dimenticare la prepara-
zione alle prove fisiche, affidata
a personal trainer altamente
specializzati, che lavorano con
gli allievi in centri sportivi dota-
ti di piste di atletica regolamen-
tari e di palestre fornite di tutte
le attrezzature necessarie.

Vendita di alcolici:
torna l’obbligo 
di denuncia fiscale

Riceviamo e pubblichiamo -
“L’associazione Scuolambiente esprime
viva preoccupazione in merito alle voci
che circolano in questi giorni sulla pos-
sibilità che l’area adiacente all’Oasi
naturalistica di Torre Flavia sia oggetto
di istallazioni che mal si conciliano con
l’habitat naturale della palude. La
costruzione di una pompa di benzina e
di un camping avrebbero un’incidenza
fortemente negativa su questa preziosa
Oasi. La palude infatti necessita dell’ap-
porto delle acque che attraverso una
serie di canali mantengono la struttura

paludosa e la cui interruzione potrebbe
compromettere fortemente la stessa
sopravvivenza dell’Area Protetta.
Scuolambiente è da sempre impegnata
nella salvaguardia dell’ambiente e pre-
sente in particolar modo nel
Monumento Naturale con numerose
iniziative volte alla conservazione e alla
conoscenza della specificità di Torre
Flavia, con interventi nelle scuole e un
impegno fattivo per la pulizia e la
manutenzione del sito. L’Associazione
rivolge un invito ai dirigenti della Città
Metropolitana di Roma Capitale, per-

ché raccolgano la sollecitazione di
Corrado Battisti per fare chiarezza su
questa vicenda che pone una serie di
problematiche di varia natura.
Scuolambiente si rende inoltre disponi-
bile per aprire un dialogo con l’ammini-
strazione comunale di Cerveteri, per
addivenire ad una soluzione che non
comprometta questo piccolo gioiello col
pieno spirito di collaborazione e sana
operatività che ha sempre contraddi-
stinto la presenza ormai ventennale dei
Volontari Scuolambiente all’interno del
monumento naturale di Torre Flavi.

Torna l’obbligo di denuncia fiscale per la vendita di alcolici.
“Con il Decreto Crescita convertito nella legge 58 - spiega l’as-
sessore al Commercio, Attività Produttive, Servizi Informatici,
Servizi Anagrafici e
Comunicazione, Francesca Lazzeri
(nella foto) - è stato reintrodotto, a
decorrere dal 30 giugno scorso, a
carico dei titolari di “esercizi pub-
blici, di quelli di intrattenimento
pubblico, degli esercizi ricettivi” in
cui si vendono e/o si somministra-
no bevande alcoliche, l’obbligo di
denuncia dell’esercizio di attività e
di richiesta della correlata autoriz-
zazione, la cosiddetta “licenza
fiscale di esercizio”, rilasciata
dall’Agenzia delle Dogane compe-
tente per territorio. Sul sito del Comune di Ladispoli – prosegue
l’assessore Lazzeri - gli esercenti troveranno tutte le informazio-
ni e lo schema degli adempimenti da porre in essere per coloro
che svolgono e/o intendono svolgere tale attività.” 

Istituto Alberghiero di Ladispoli:
Orientamento con la “Nissolino”
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L’associazione ambientalista preoccupata per la costruzione di una pompa di benzina e di un camping

“Scuolambiente paladina di Torre Flavia”
“Avrebbero un’incidenza fortemente negativa su questa preziosa Oasi naturale”



Le indicazioni internazionali det-
tate dall’Health 21(1998) in cui si
evidenziavano le necessità di una
nuova figura infermieristica che
operasse nel setting delle cure pri-
marie e, il progetto “La famiglia in
equilibrio” che nasce dalla siner-
gia di tre ASL  Romane (Asl Roma
4, Asl Roma 5 e Asl Roma 6) per
l’implementazione dell’Infermiere
di Famiglia e di Comunità (IFeC),
finalmente trovano realizzazione
concreta nel Lazio.   Grazie al con-
tributo dell’Ordine delle
Professioni Infermieristiche di
Roma (OPI), delle Direzioni delle
tre Asl coinvolte, delle
Associazioni di Volontariato e del
Team Assistenziale costituito dal
medico di famiglia (MMG), infer-
mieri ed altri professionisti sanita-
ri delle aziende sanitarie territo-

riali, il 9 novembre alle ore 9.00,
presso il Castello di Santa Severa,
si terrà l’evento formativo dal tito-
lo “L’Infermiere di Famiglia e di
Comunità: dal progetto alla realiz-
zazione”. Insieme, tutti i profes-
sionisti delle tre Asl, l’OPI e le
Associazioni operanti sul territo-
rio, con un unico scopo e con
grande sinergia, si incontreranno
per illustrare:· lo sviluppo di pro-
grammi e di investimenti in salute
e assistenza clinica; · il ruolo del-
l’infermiere di famiglia e di comu-
nità; · le prospettive di assistenza

sanitaria di primo livello integrate
e orientate alla famiglia e alla
comunità; · la relazione tra i MMG
e IFeC; · i partner specifici per la
salute nelle abitazioni, negli
ambienti scolastici e di lavoro.
Denominatore comune di tutte le
relazioni sarà mantenere l’atten-
zione sulla figura professionale
dell’Infermiere di Famiglia e di
Comunità  quale garante di conti-
nuità assistenziale, promotore
della salute, della prevenzione
sanitaria, della riabilitazione e
gestore delle patologie croniche a

maggiore incidenza: diabete, iper-
tensione, BPCO e scompenso car-
diaco. La direzione strategica
aziendale, Il direttore Generale,
Sanitario e Amministrativo,  rin-
graziano tutti gli attori coinvolti
nella realizzazione di questo
importante progetto, partito già
da un pò di tempo in forma speri-
mentale, ricordando l’importanza
che potrà rivestire questa figura in
correlazione anche con i Medici di
medicina generale, per il monito-
raggio dei fattori a rischio, per
l’informazione e l’educazione
sanitaria, l’orientamento all’utiliz-
zo dei servizi sanitari, e le esigen-
ze di prossimità dell’utente e
potenziare gli interventi di prima-
ry care necessari per favorire la
prevenzione e quindi la salu-
te.2.890

Cocaina: nuovo
colpo messo 
a segno dalla Polizia

Case popolari a Santa Marinella,
Amministrazione avanti tutta...
Il sindaco Tidei ospiterà presto l’assessore regionale Sartore
Sembra che l’amministrazio-
ne comunale sia sulla strada
giusta per realizzare le case
popolari. In una nota, il sin-
daco Pietro Tidei, rende noto
che mercoledì prossimo, sarà
ospite del primo cittadino,
l’assessore regionale al bilan-
cio e al patrimonio Sartore,
per firmare insieme al capo
dell’amministrazione l’im-
portantissimo accordo per la
cessione, in comodato d’uso,
di tutti i terreni regionali che
da oltre un anno il sindaco
aveva chiesto. 
“Terreni che sono tanti –
afferma Tidei - informo i cit-
tadini che sempre mercoledì,
nella sede comunale, arrive-
ranno anche l’assessore
regionale all’urbanistica
Valeriani, il presidente
dell’Arsial Rosati e il
Commissario dell’Ater
Passerelli per firmare, insie-
me al sottoscritto, la cessione
delle aree Arsial all’Ater e al
Comune, per realizzare un
parco pubblico di sette ettari
e un complesso di case popo-
lari. Sicuramente un fatto

importante e straordinario.
L’assessore Valeriani, oltre a
condividere l’accordo con
noi, alle 17.30 parteciperà ad
una assemblea pubblica per
parlare dei problemi urbani-
stici della zona Quartaccia.
Questi sono fatti concreti ed
importanti, altro che chiac-
chiere”. (fonte www.civonli-
ne.it)

Nuovo colpo messo a segno dalla Polizia, impegnata nell’attivi-
tà di contrasto del fenomeno legato allo spaccio di sostanze stu-
pefacenti. Nella tarda mattinata di ieri gli agenti del commissa-
riato hanno intercettato un uomo, trovato in possesso di sostan-
za stupefacente. Bocche cucite da viale della Vittoria, si sa solo
che la persona fermata a Santa Marinella sarebbe stata sottopo-
sta ad un’accurata perquisizione a seguito della quale sarebbe
spuntata fuori della cocaina. L’uomo è stato quindi trasferito
dagli agenti del dottor Paolo Guiso presso gli uffici del commis-
sariato e dopo le formalità di rito, sarebbe stato dichiarato in
arresto. (fonte www.civonline.it)

Al Castello di S. Severa ‘L’infermiere di Famiglia 
e di Comunità: dal progetto alla realizzazione’
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su rotativa offset a colori e in bianco e nero
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Giovedì 14 novembre, con inizio alle ore 15,00, a co-
rollario delle manifestazioni internazionali per le ce-
lebrazioni dei 500 anni dalla morte di Leonardo da
Vinci (1519-2019), si svolgerà a Roma presso la Bi-
blioteca Laurentina - Centro Culturale Elsa Morante
(piazzale Elsa Morante n. 16) un incontro di studi
scientifici, evento straordinario, multi e interdiscipli-
nare, organizzato dalla Biblioteca Laurentina - Centro
Culturale Elsa Morante e la rivista “l’albatros” a cura
di Agostino Bagnato, di Claudio Crescentini e di Lu-
crezia Rubini.

I lavori del Convegno, dal titolo “Io continuerò. Leo-
nardo da Vinci cinquecento anni dopo”, incentrato
sulla figura, l’arte e il pensiero del grande Genio del
Rinascimento, saranno aperti con la proiezione del
video inedito “Sulle tracce di Leonardo seguendo
Franco Ferrarotti”, tratto da una sceneggiatura di Ago-
stino Bagnato, per la regia di Enrique Fortaleza. 
Durante gli interventi di studiosi altamente qualificati
nel loro campo d’indagine applicato a Leonardo, sa-
ranno analizzate l’arte, la metodologia, la filosofia,
l’architettura, il disegno anatomico e il mondo natu-

ralistico del Sommo
artista, anche con la
proiezione del video-
documentario  “Leo-
nardo dentro di noi.
Poesia pittura scultura mu-
sica”, per la regia di Aldo
Demartis.
Alle ore 18,00 sarà inaugu-
rata la mostra d’arte “Leo-
nardo si giudica da lontano”,
a cura di Agostino Bagnato e
Lucrezia Rubini, nella quale
gli artisti contemporanei
Franco Angeli, Maryam Ba-
khtiari, Cinzia Beccaceci,
Michael Berry, Nunzio
Bibbò, Ennio Calabria, Fa-
brizio Clerici, Ercole Ercoli,
Cinzia Fiaschi, Sergej Dro-
nov, Laura Facchini, Carlo Levi, Massimo Luccioli,
Bertina Lopes, Maddalena Mauri, Gian Maria Mazzei,
Salvatore Miglietta, Francesco Narduzzi, Ugo Ne-
spolo, Giò Pomodoro, Salvatore Provino, Letizia Ri-
gucci, Placido Scandurra e Nani Tedeschi riflettono
sull’iconografia di Leonardo così come sul suo impe-
gno nel mondo del pensiero e del segno artistico oc-
cidentale (aperta fino al 29 novembre il martedì, il
mercoledì e il giovedì dalle 12,00 alle 19,00 e il ve-
nerdì e sabato dalle ore 9,00 alle 13,00).

Alle ore 19,00 saranno eseguiti il “Concentus musi-
cus” dell’Ensemble Rinascimento e “Danzar gra-
tioso”, con musiche di Anonimo/G. da Pesaro, J.A.
Dalza, S. Aquilano, B. Tromboncin, D. Ortiz, H. Isaac,
J. Desprez, L. da Vinci e  Anonimo, brani di musica e
coreutica rigorosamente ristudiati e riformulati da
quella dell’epoca di Leonardo per riflettere sugli ulte-
riori aspetti del mondo creativo e scientifico di Leo-
nardo che ha investito espressamente anche la sfera
del suono musicale e del ballo.

Carolina Biordi

Il rispetto verso il prossimo inizia
in aula da piccoli. Con un’azione
pilota in oltre 300 classi delle
scuole d’infanzia e primarie del
Comune di Roma (per un totale di
più di 8000 alunni coinvolti), è
partito il progetto nazionale “Oggi
per Domani”, promosso dal Dipar-
timento delle Pari Opportunità
della Presidenza del Consiglio dei
Ministri e realizzato da Comunica-
zione 2000. Rivolta ai bambini tra
i 3 e i 10 anni, l’iniziativa si pone
l’obiettivo di contrastare lo svi-
luppo e la trasmissione di pregiu-
dizi e stereotipi di genere,
educando i più piccoli in aula con
attività di sensibilizzazione sul
tema della violenza, così da for-
mare adulti più consapevoli e ri-
spettosi. Considerata la gravità di
questo fenomeno nel nostro Paese
-  secondo gli ultimi dati Istat
2018, in Italia sono 6 milioni e 788
mila le donne vittime di forme di
violenza fisica o sessuale, com-
messe prevalentemente dai propri
partner o ex compagni - è fonda-
mentale non celare la problematica
della violenza di genere e le sue
conseguenze, ma spiegarla nei
giusti termini sin dall’infanzia.
“L’intento - spiega Coletta Balle-
rini, Amministratore Unico di Co-
municazione 2000 - è quello di

sensibilizzare i più piccoli verso
un vero e proprio cambiamento
nei modelli socio-culturali legati al
comportamento e al ruolo delle
donne e degli uomini, contra-
stando, cosi,̀ la diffusione e l’inte-
riorizzazione di stereotipi di
genere e le relative conseguenze
dannose per tutta la società. Inter-
venire sui più piccoli significa fa-
vorire un cambiamento culturale e

combattere gli stereotipi e i pregiu-
dizi legati al genere, prima che
questi vengano trasmessi anche in-
consapevolmente dalla società,
con l’obiettivo di formare oggi gli
adulti di domani”. L’iniziativa
“Oggi per Domani” prevede un kit
di materiale didattico informativo,
per docenti e per genitori, per af-
frontare in aula e in famiglia il fe-
nomeno della violenza di genere.   

Punto centrale del progetto è un
video animato con protagonista il
maestro Guido Storto che, in
modo giocoso e con gli opportuni
codici comunicativi, fa riflettere i
più piccoli, stimolandoli a concetti
positivi quali il rispetto dell’altro,
la parità di genere, l’uguaglianza e
l’apertura alle diversità. L’inizia-
tiva “Oggi per Domani” prevede
un kit di materiale didattico infor-

mativo, per docenti e per genitori,
per affrontare in aula e in famiglia
il fenomeno della violenza di ge-
nere.   Oltre a questo, sono presenti
un manuale informativo, un glos-
sario delle parole chiave e altri
contenuti dedicati messi a punto
da un team di psicologi ed esperti
di comunicazione. Per le famiglie,

a cui è lasciato il compito molto
importante di proseguire e soste-
nere l’attività di informazione e
sensibilizzazione avviata a scuola,
una serie di altri materiali che da-
ranno loro gli strumenti e le no-
zioni necessarie per affrontare la
tematica.

Giorgia Biordi

Parte dalle scuole di Roma il progetto “Oggi per Domani” 

Per dire “No” alla violenza di genere

Leonardo da Vinci
cinquecento anni dopo

Convegno a Roma alla Biblioteca Laurentina

        
   

   

 
     

         

0re 15,00 Apertura dei lavori

Video
Sulle tracce di Leonardo seguendo Franco Ferrarotti
Sceneggiatura di Agostino Bagnato, regia di Enrique Fortaleza

Saluti
PAOLO FALLAI, Presidente dell'Istituzione Biblioteche di Roma

Presiede
AGOSTINO BAGNATO, giornalista, scrittore, 
direttore della rivista “l’albatros”

Prolusione
CLAUDIO CRESCENTINI, storico dell’arte, 
Sovrintendenza Capitolina ai Beni Culturali
Con gli occhi di Leonardo. Culture e topoi del Rinascimento

Relazioni
LUCREZIA RUBINI, critico d’arte, 
Accademia Internazionale d’Arte Moderna
Le emozioni di Leonardo. Una proposta metodologica di ricerca

ARMIDA CORRIDORI, docente di filosofia
Leonardo e la Filosofia del suo tempo

ROSSELLA FOSCHI, architetto
Studi, indagini, riflessioni di Leonardo sull’architettura. 
I disegni di Civitavecchia 

ANTONIO VITALE, curatore d’arte
L’anatomia e l’incanto della maternità

GIULIA CANEVA, botanica, 
Università di Roma 3
Piante e fiori nella pittura di Leonardo

Video
Leonardo dentro di noi. Poesia pittura scultura musica
Documentario di ALDO DEMARTIS, cineasta

0re 18,00 

Presentazione Mostra di Arte Contemporanea
(a cura di A. Bagnato e L. Rubini)
Leonardo si giudica da lontano
Franco Angeli, Maryam Bakhtiari, Cinzia Beccaceci, 
Michael Berry, Nunzio Bibbò, Ennio Calabria, Fabrizio Clerici,
Ercole Ercoli, Cinzia Fiaschi, Sergej Dronov, Laura Facchini, 
Carlo Levi, Massimo Luccioli, Bertina Lopes, Maddalena Mauri,
Gian Maria Mazzei, Salvatore Miglietta, Francesco Narduzzi, 
Ugo Nespolo, Giò Pomodoro, Salvatore Provino, Letizia Rigucci,
Placido Scandurra, Nani Tedeschi

0re 19,00
CONCENTUS MUSICUS
ENSEMBLE RINASCIMENTO
Giorgia Sorichetti, canto 
Francesco D’Urbano, flauti 
Margherita Galasso, viola da gamba 
Fabrizio Carta, liuto 
Massimo Carrano, percussioni

DANZAR GRATIOSO
Daniela Zappa, dama 
Patrizia Sarzi, dama 
Fabrizio De Bardi, cavaliere

Musiche di Anonimo/G. da Pesaro, J. A. Dalza, S. Aquilano, 
B. Tromboncin, D. Ortiz, H. Isaac,  J. Desprez,
L. da Vinci,  Anonimo

Ufficio stampa: info@pc-communication.it

La mostra resterà aperta fino al 29 novembre 2019: 
martedì, mercoledì e giovedì ore 12,00-19,00
venerdì e sabato ore 9,00-13,00

programma
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Alla giornata di promozione, a cura di
Legambiente Lazio in collaborazione con
Regione Lazio, saranno presenti tutte le
istituzioni regionali, i sindaci e i rappre-
sentanti di associazioni. I piccoli comuni
avranno la possibilità sia di far conosce-
re l’artigianato locale e le produzioni di
qualità ma anche di promuovere le bel-
lezze naturali, storico-artistiche e cultu-
rali dei propri territori. Non mancheran-
no inoltre eventi musicali e spettacoli
d’animazione, a cura delle bande e dei
gruppi folkloristici locali. Prosegue
anche l’impegno della Regione Lazio per
la valorizzazione del patrimonio cultura-
le, urbano e sociale dei Piccoli Comuni
del territorio laziale. Sono 108 i progetti
che verranno realizzati entro il 2020 per
un investimento di oltre 4 milioni di
euro: un impegno che risponde alla
richiesta diffusa di miglioramento della
qualità della vita nei tessuti urbani dei
piccoli centri del Lazio. Tanti gli inter-
venti previsti, in particolare in tema di
decoro e vivibilità dei centri storici.
Molte le proposte per la sistemazione e
ripavimentazione di piazze storiche,
strade e scalinate che interesseranno i
comuni di Castelnuovo Parano, Onano,
Percile, Rocca d’Arce, Bassano in
Teverina, Carbognano, Gradoli,
Monteleone Sabino, Alvito, Roccantica,

San Giovanni Incarico e Vasanello;
incentrati sulla salvaguardia di emer-
genze storico-artistiche saranno gli inter-
venti nei comuni di Norma, Pico, Arsoli,
Casperia, Colfelice, Latera, Montenero
Sabino, Pisoniano, Poggio Catino, Villa
San Giovanni in Tuscia, Concerviano,

Vivaro Romano, Maenza, Posta e
Civitella San Paolo. Sono previsti proget-
ti, inoltre, per la cura e riqualificazione di
giardini, aree verdi e fontane che interes-
seranno i comuni di Tarano, Moricone,
Riofreddo, Valentano, Coreno Ausonio,
Farnese, Oriolo, Collevecchio, Posta

Fibreno e Bassano in Teverina; nei comu-
ni di Acuto, Rocca Sinibalda, Nemi,
Orvinio e Torricella in Sabina verranno
messe in atto iniziative per la realizza-
zione e valorizzazione di percorsi o itine-
rari legati alla memoria storica locale e
alle tradizioni religiose. Infine, sono pre-
visti interventi per il recupero di spazi e
luoghi destinati all’aggregazione e alla
socialità nei comuni di Patrica, Bassano
Romano, Bassiano, Configni, Pignataro
Interamma, Tarano, Varco Sabino,
Montorio e Ischia di Castro. I primi inter-
venti presenti in graduatoria prevedono,
accanto ad attività di promozione del
territorio, azioni di riqualificazione volte
a preservare le antiche murature in pie-
tra e rendere più agevole il passeggio
attraverso il recupero degli antichi per-
corsi come a Castelnuovo Parano (FR); a
Rocca Sinibalda (RI) invece, dalle testi-
monianze raccolte in antichi scritti, nasce
il progetto di realizzare una serie di ter-
razzamenti del belvedere per la creazio-
ne dell’Hortus de Sinibaldi: vere e pro-
prie “isole botaniche” a uso didattico in
cui coltivare essenze arcaiche ormai
dimenticate. Inoltre particolare attenzio-
ne è stata riservata a quei progetti mirati
al completamento di beni del demanio
da restituire alla pubblica fruizione,
come il Palazzo Moretti di Patrica (FR),

ma anche alle proposte di carattere pae-
saggistico per luoghi di incontro e convi-
vialità, spesso legati al culto o alle tradi-
zioni locali, come il Parco della
Rimembranza di Acuto (FR). “Penso sia
giusto avere una linea di finanziamento
dedicata ai piccoli comuni. si tratta da
una azione politica fortemente voluta e
sostenuta dal nostro presidente Nicola
Zingaretti. È un’occasione per valorizza-
re e far conoscere le tante realtà del terri-
torio. Realtà piccole, ma importanti per
la nostra regione” - parole di Albino
Ruberti, capo di gabinetto della Regione
Lazio. “La II festa dei piccoli comuni del
Lazio vuole essere un momento di con-
divisione delle tante azioni che stiamo
mettendo in campo per i luoghi che
custodiscono il tesoro della Regione
Lazio e rappresentano il 70% del territo-
rio. Luoghi che stanno diventando sem-
pre meno marginali grazie anche a tutte
le azioni concrete che stiamo realizzan-
do, come i servizi postali, il protocollo
per la raccolta degli oli e ora le risorse
stanziate per premiare la progettualità di
108 Comuni su 211 partecipanti, con l’in-
tento di non lasciare indietro gli altri e
uscire con un nuovo bando all’inizio del
prossimo anno” - ha dichiarato Cristiana
Avenali, Responsabile Poccoli Comuni e
Contratti di Fiume.

laVoce giovedì  7 novembre 2019 iáíçê~äÉ=C=aáåíçêåá=√=V

Per i “piccoli comuni” del Lazio
una grande festa nella Città Eterna
Dopo il grande successo registrato lo scorso marzo, domenica 10 novembre, Piazza San Silvestro a Roma ospiterà la seconda
edizione della festa dei Piccoli Comuni del Lazio. I piccoli comuni avranno la possibilità sia di far conoscere l’artigianato
locale e le produzioni di qualità ma anche di promuovere le bellezze naturali, storico-artistiche e culturali dei propri territori
Non mancheranno eventi musicali e spettacoli d’animazione, il tutto curato dalle bande e dai gruppi folkloristici locali

Pubblicato un nuovo bando del
FEAMP, il fondo per la politica marit-
tima e della pesca, che destina 400mila
euro per proteggere e ripristinare la
biodiversità e gli ecosistemi delle
acque interne mediante la realizzazio-
ne di strutture a protezione di ecosiste-
mi sensibili. Puntiamo a promuovere il
miglioramento della gestione degli
stock ittici, dando priorità al ripristino
e alla costruzione di protezioni compa-
tibili con il paesaggio acquatico.
Il bando, pubblicato sul portale regio-
ne.lazio.it/agricoltura, è rivolto a:
pescatori muniti di licenza di pesca
professionale per le acque interne con
imbarcazione operante esclusivamente
nelle acque interne; consigli consultivi;
organizzazioni di pescatori riconosciu-
te dallo Stato Membro; organismi non
governativi in partenariato con orga-
nizzazioni di pescatori o in partenaria-
to con FLAG; organismi scientifici o
tecnici di diritto pubblico. Gli interven-
ti ammissibili sono i seguenti: 1) raccol-
ta, da parte di pescatori, di rifiuti
(attrezzi da pesca perduti, ecc.) in
acque interne; 2) costruzione, installa-
zione o ammodernamento di elementi
fissi o mobili destinati a proteggere e
potenziare la fauna e la flora, compre-
se la loro preparazione e valutazione

scientifiche; 3) contributi a una miglio-
re gestione o conservazione delle risor-
se biologiche; 4) preparazione di studi,
elaborazione, monitoraggio e aggior-
namento di piani di protezione e di
gestione per attività connesse alla
pesca in relazione a siti NATURA 2000
e a zone soggette a misure di protezio-
ne speciale; 5) gestione, ripristino e
monitoraggio dei siti NATURA 2000;
6) gestione, ripristino e monitoraggio
delle zone protette; 7) consapevolezza
ambientale che coinvolga i pescatori
nella protezione e nel ripristino della
biodiversità; 8) partecipazione ad altre
azioni volte a mantenere e favorire la

biodiversità e i servizi ecosistemici; 9)
mappatura delle specie alloctone inva-
sive, azioni, anche sotto forma di studi,
di prevenzione e controllo dell’espan-
sione delle specie alloctone invasive
nelle acque interne. L’investimento
massimo ammissibile sarà pari a
100mila euro, mentre l’investimento
minimo ammissibile sarà pari a 10mila
euro. I progetti avranno una quota di
cofinanziamento pubblico pari al 50%
della spesa ammissibile. Le domande
di sostegno dovranno essere inviate a
mezzo PEC entro il 7 gennaio 2020. Per
tutti i dettagli: regione.lazio.it/agricol-
tura

Pesca: pubblicato il nuovo bando
che servirà per tutelare 
la biodiversità e gli ecosistemi

Approvati dalla Regione Lazio vari progetti presentati nel
corso di questo anno dalla ASL Roma 5 per un importo tota-
le di quasi 6 milioni di euro (€ 5.930.000). Dopo l’autorizza-
zione regionale dei progetti si passa alla fase successiva: gli
affidamenti. L’Azienda è in attesa tra l’altro dell’attivazione
dei fondi (già assegnati) per il potenziamento della rete
trauma ed emergenza del DEA di I Livello di Tivoli, con
successiva installazione in Azienda di 3 TAC, compresa
quella per l’ospedale di Palestrina, e di 1 Risonanza magne-
tica. Si è anche in procinto di presentare il progetto per il
rifacimento del Pronto Soccorso di Tivoli. “Si tratta di un
importante risultato che consente all’Azienda di avvicinar-
si all’obiettivo di rendere i servizi sempre più vicini alle esi-
genze di cittadini e operatori. Ringrazio la Regione Lazio e
chi ha lavorato duramente per raggiungere questo risultato.
Iniziamo a raccogliere quanto seminato, con la fatica, la cura
e la caparbietà di tutti, i cui frutti si iniziano a vedere, e che
impegnerà sicuramente positivamente il prossimo vertice
aziendale di questa ASL che mi ha visto nel ruolo di
Commissario per quasi due anni e che mi ha dato grandi
soddisfazioni in termini personali e professionali.
Un’Azienda complessa ma sorretta da professionisti capaci
e appassionati, come questo ultimo risultato dimostra
ampliamente”, così commenta il commissario straordinario
della ASL Roma 5, Giuseppe Quintavalle. I progetti appro-
vati: · Completamento e ampliamento dell’impianto di rile-
vazioni fumi per l’ospedale Angelucci di Subiaco, al fine
dell’adeguamento alla nuova normativa antincendio. Il
totale dell’intervento autorizzato è di circa 147.000 euro; ·
Adeguamento e messa a norma dei reparti e dei servizi di
Day Surgery ed Endoscopia digestiva dell’ospedale
Coniugi Bernardini di Palestrina, per un importo di circa

750.000 euro; · Interventi di manutenzione straordinaria
relativi ai lavori presso l’ospedale Coniugi Bernardini di
Palestrina per una razionalizzazione della rete perinatale.
Contestualmente sono previsti acquisti di tecnologie per un
importo complessivo di 2.562.000 euro. Le tecnologie, tutte
relative al settore ginecologico e pediatrico, riguardano
l’ospedale San Giovanni Evangelista di Tivoli; l’ospedale
Coniugi Bernardini di Palestrina e i consultori presenti sul
territorio. L’importo complessivo autorizzato è pari a
3.457.356,00 euro; · Acquisizione di diverse tecnologie, per
un importo complessivo di 797.607,83 euro. Tra le tecnolo-
gie sono previste anche una colonna video endoscopica, per
iniziare un’azione di ammodernamento tecnologico delle
endoscopie digestive che si concluderà con le procedure già
attivate per la nostra ASL dalla ASL ROMA 6, una colonna
laparoscopica per urologia, apparecchiature per l’anatomia
patologica, apparecchiature ed attrezzature per l’oculistica,
un sistema di data logging delle temperature per una mag-
giore sicurezza del Centro trasfusionale e del Laboratorio
analisi, defibrillatori vari ed holter pressori; · Acquisizione
di diverse tecnologie, di importante apporto tecnologico
per la nostra ASL, per un importo complessivo di 430.000
euro circa. Tra queste, è possibile annoverare a titolo pura-
mente esemplificativo: un ecotomografo di alta fascia per
l'emodinamica, una nuova colonna laparoscopica che insie-
me le altre approvate nei precedenti piani prevede uno
svecchiamento di tali importanti tecnologie in ambito chi-
rurgico, una nuova diagnostica scheletrica e un nuovo por-
tatile per radiografia per la Radiologia di Tivoli; · Interventi
di rifacimento e razionalizzazione del Pronto Soccorso del-
l’ospedale Parodi Delfino di Colleferro, per un importo
complessivo di 348.000 euro circa.

ASL Roma 5: dalla Regione
Lazio approvati progetti
per quasi 6 milioni di euro



In riferimento al servizio televi-
sivo de “Le Iene”, andato in
onda ieri sera, Ama S.p.A. smen-
tisce in modo fermo e categorico
quanto congetturato, ed è pronta
ad agire in tutte le sedi opportu-
ne a tutela della propria immagi-
ne e dei suoi interessi, per con-
trastare finti scoop che nascono
dall’ignoranza di chi invece
dovrebbe essere ben informato
sulle modalità logistiche e tecni-
che dell’azienda. La
Municipalizzata capitolina per
l’Ambiente ribadisce ancora una
volta che tutti i rifiuti differen-
ziati e conferiti correttamente
dai cittadini, secondo le modali-
tà indicate dall’Azienda, vengo-
no raccolti, valorizzati e avviati
alle rispettive filiere di riciclo. Il
sito di Campo Boario non è
dedicato alla raccolta differen-
ziata. I compattatori presenti
nell’area (mostrati nel servizio
de “Le Iene”) sono destinati
esclusivamente ai rifiuti indiffe-
renziati. Ai sensi della normati-
va vigente deve qualificarsi
come indifferenziato anche il
materiale, all’origine differenzia-
bile, che presenti però al suo
interno una rilevante percentua-
le di frazione estranea, come ad
esempio cartoni bagnati, imbal-
laggi in plastica, vetro, alluminio
sporchi, ecc., abbandonati su
strada o vicino ai cassonetti stra-
dali e raccolti dai mezzi a vasca
Ama in servizio h24 sul territo-
rio. Nella struttura è anche pre-
sente un container blu che acco-

glie i materiali misti ancora recu-
perabili come cartoni, plastica,
metalli. La selezione e la diffe-
renziazione di questi materiali
viene successivamente svolta in
un impianto privato gestito da
una ditta a cui è stato affidato il
servizio tramite apposito bando
di gara. I materiali derivanti
invece dalla raccolta differenzia-
ta “porta a porta” attiva nel qua-
drante, correttamente separati
dai cittadini romani, hanno un
altro canale di smistamento e
non transitano in nessun caso
nell’area logistica di Campo
Boario, ma vengono trasferiti dai
mezzi più piccoli alle cosiddette
“macchine madri”, posizionate
in giorni e orari prestabiliti in
alcune vie, che poi trasportano i
vari materiali alle piattaforme di
riciclo. Tutte le attività svolte da
Ama S.p.A. sul territorio vengo-
no effettuate in modo trasparen-
te e con l’obiettivo di massimiz-
zare le percentuali di raccolta
differenziata. L’impegno e la
professionalità dei 7.500 dipen-
denti della municipalizzata capi-
tolina, che ogni giorno gestisco-
no e raccolgono quasi 5mila ton-
nellate di rifiuti (molto di più del
quantitativo di Milano e Napoli
messe insieme), non può assolu-
tamente essere messo in dubbio
da immagini “rubate”, deconte-
stualizzate e assolutamente
fuorvianti, che, oltre a creare
ingiustificati allarmismi, posso-
no minare il rapporto di fiducia
con i cittadini.
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“Nicola Zingaretti tace sul falli-
mento della pianificazione e
della gestione dei rifiuti? Si vanta
di essere un grande Presidente di
Regione, forse una realtà viva
solo nei suoi sogni. Il governo
del Pd ha prodotto soltanto caos
sia in Regione Lazio che in
Campidoglio, dove l’inconclu-
dente Virginia Raggi ha prodotto
una Tari alle stelle a discapito dei
romani e ha ampliato il tour dei
rifiuti nelle province, fuori regio-
ne e all’estero. Si chiudono i ter-
movalorizzatori, su cui occorre
puntare, e non c’è traccia di una
visione chiara sull’impiantistica,
dando vita alla nuova stagione
delle discariche! Basta con questa
irresponsabilità, Zingaretti e
Raggi devono tornare a casa!”.
Così il coordinatore regionale
della Lega Francesco Zicchieri, il
coordinatore di Roma e provin-
cia del Carroccio, Claudio
Durigon, e il capogruppo del
partito in Consiglio regionale del
Lazio, Orlando Angelo Tripodi,
hanno commentato l’analisi di
Fise Assoambiente “Le emergen-
ze rifiuti in Lazio, Campania e
Sicilia”.

Illecito stoccaggio dei rifiuti,
indagati il Direttore tecnico
e un ex Consigliere di Ama
Sono due le persone indagate
dalla procura di Roma nell’in-
chiesta sull’illecito stoccaggio di
rifiuti da parte di Ama che nel
mese di giugno scorso ha pro-
dotto accumuli di sacchetti attor-
no ai cassonetti. Si tratta di
Massimo Bagatti, direttore tecni-
co di Ama, e Massimo Ranieri, ex
consigliere di Ama. L’inchiesta
dei carabinieri del Nucleo opera-
tivo ecologico è coordinata dal-
l’aggiunto Nunzia D’Elia e dal

pm Luigia Spinelli. L’indagine è
partita a giugno scorso grazie a
una serie di esposti dei cittadini
che ha portato i militari a effet-
tuare dei controlli, in particolare
nei quartieri del Pigneto e di
Prati, dove i militari hanno veri-
ficato che i cassonetti, una volta
svuotati, dopo poco si riempiva-
no nuovamente e pertanto il ser-
vizio non era adeguato a quelle
necessità. 
Il reato, a quanto si apprende,
potrà essere estinto dietro il
pagamento di una multa da
parte dell’Ama.

Rifiuti Lazio: la Lega
attacca Zingaretti e Raggi,
producono soltanto caos

Ama contro le Iene
Nell’area di Campo Boario
solo mezzi per indifferenziato
e materiali non più riciclabili 

“L’iter per la realizzazione della
funivia Casalotti-Battistini sta
andando avanti. La conferenza
dei servizi si è conclusa positiva-
mente e il progetto prosegue” -
così l’assessore Pietro Calabrese
(Città in Movimento) in una
nota.  “La funivia è uno dei
‘punti fermi’ del PUMS (Piano
Urbano Mobilità Sostenibile) -
prosegue Calabrese - integrata al
prolungamento della metro A
ripristinato a Torrevecchia, in
modo da riportare la pianifica-
zione in maniera conforme alle
previsioni del Piano Regolatore
Generale. La scelta del collega-
mento a fune nasce dalla necessi-
tà di offrire comunque una solu-
zione fattibile ai carichi di tra-
sporto presenti in zona; e di col-
legare l’area di Casalotti alla rete
del ferro con un sistema leggero,
dai costi contenuti e con tempi di
realizzazione rapidi. La funivia
Casalotti - conclude l’Assessore -
viene connessa alla rete tramite il
capolinea Battistini della metro
A, fermando in prossimità del
GRA e a Torrevecchia”.

Funivia
Casalotti-Battistini,

l’iter va avanti

Stanziato un milione di euro per
interventi di manutenzione
delle caditoie. La gara è già nella
fase finale, i lavori partiranno a
dicembre e proseguiranno fino
all’estate. Saranno oggetto d’in-
tervento tutti i punti critici della
città, identificati tramite il con-
fronto dei rapporti della
Protezione Civile e del
Dipartimento Simu, nell’ambito
di un tavolo che comprende
anche Ama e grazie al quale si
sta effettuando un’azione siner-
gica, ottimizzando tempi e risor-
se. Lo stanziamento attuale rap-
presenta quindi un intervento
pianificato e mirato che si

aggiunge al regolare e costante
lavoro di manutenzione. Tutte
le operazioni di rifacimento stra-
dale, infatti, sia in gestione ordi-
naria che straordinaria, preve-
dono sempre all’interno del sin-
golo appalto la pulizia di tombi-
ni e caditoie, in particolare della
parte sottostante: tubature, con-
dotti ecc. Nel corso dell’ultimo
trimestre, tra bonifica legata ai
vari lavori di riqualificazione
viaria (anche #stradenuove) e
operazioni dedicate in caso di
segnalazioni ed emergenze,
sono stati effettuati circa 2000
interventi. Che hanno permesso
anche di identificare le caditoie

rese inefficienti dalle radici o dai
lavori di ditte attive sui sottoser-
vizi. Attenzione massima, quin-
di, alla gestione del sistema di
raccolta delle acque piovane. Un
tema che è al centro della pro-
grammazione sia economica che
operativa. 
“La bonifica delle caditoie è una
delle nostre priorità - spiega l’as-
sessora alle Infrastrutture Linda
Meleo -. Ogni giorno effettuia-
mo controlli sulle strade della
città per prevenire problemi e
allagamenti. Con lo stanziamen-
to di nuove risorse diamo un
maggior impulso per affrontare
le emergenze in modo sistemati-

co e risolverle. Stiamo lavoran-
do ininterrottamente e con il
massimo impegno per la sicu-
rezza dei cittadini, non solo con
interventi legati al singolo even-
to atmosferico ma con una pro-
grammazione ragionata, finan-
ziando un piano mirato, risoluti-
vo su tutti i punti critici”.

Caditoie, stanziato un milione
di euro per manutenzione



Coppola, sequestrata all’immobiliarista
una villa in Sardegna dal valore milionario
Militari del Comando
Provinciale della Guardia di
Finanza di Roma hanno
sequestrato al noto impren-
ditore Danilo Coppola una
villa di pregio (chiamata
“Villa Renè”), del valore di
circa 15 milioni di euro ad
Arzachena (Sassari), in
Costa Smeralda.
All’immobiliarista e ad altre
6 persone è stato inoltre
notificato l’avviso di conclu-
sione delle indagini prelimi-

nari per fatti di bancarotta.
Le indagini, coordinate dalla
Procura di Roma, hanno
fatto emergere rilevanti ano-
malie in alcune operazioni
commerciali realizzate dalla
Faber Immobiliare, la socie-
tà fondata da Coppola e
della quale è sempre stato il
reale dominus, dichiarata
fallita nel 2017 quando non è
più stata in grado di onorare
debiti per oltre 12 milioni di
euro, soprattutto nei con-

fronti dell’Erario. In partico-
lare, tra il 2004 e il 2005, la
Faber era stata utilizzata per
la compravendita di un
complesso immobiliare a
Velletri (Roma): 
lo stesso giorno in cui il bene
veniva venduto ad altra
società del gruppo, quest’ul-
tima lo ha ceduto ad una
terza impresa ad un valore
(23 milioni di euro) pari
quasi al doppio di quello di
acquisto (12 milioni).

E’ partita nella Regione Lazio,
fino al 31 dicembre, la campa-
gna di vaccinazione antin-
fluenzale. Sono in distribuzio-
ne oltre 400mila dosi di vacci-
no a disposizione gratuitamen-
te presso il proprio medico di
famiglia, i pediatri e i servizi
vaccinali delle Asl. Come sem-
pre il vaccino è consigliato per
le persone con uno stato di
salute più fragile, in particolare
anziani e persone affette da
patologie. Il virus influenzale
di questo autunno e inverno,
secondo gli esperti, è partico-
larmente forte e virulento: un
motivo in più per vaccinarsi.
“L’influenza non va sottovalu-
tata - spiega l’Assessore alla
Sanità e l’Integrazione
Sociosanitaria della Regione
Lazio, Alessio D’Amato - Ogni

anno i sintomi influenzali met-
tono a rischio lo stato di salute
dei cittadini soprattutto gli
anziani e le persone più deboli.
Dopo l’incremento registrato
l’anno passato sia per il volu-
me complessivo di prestazioni
che per il numero complessivo
di soggetti vaccinati, l’obiettivo
della campagna di quest’anno
è quello di proseguire nel trend
di crescita e superare la media
nazionale. Si tratta di un obiet-
tivo molto importante che
abbiamo condiviso con i medi-
ci di medicina generale
mediante l’introduzione, per la
prima volta di un sistema
incentivante legato al raggiun-
gimento dell’obiettivo prefissa-
to”. Da quest’anno inoltre, gra-
zie alla collaborazione dei
medici di medicina generale,

tutti coloro che non hanno
effettuato la scelta del medico
potranno vaccinarsi nei 34
ambulatori di cure primarie
presenti sul territorio regionale
ed aperti nei weekend e festivi.
Tutte le info sono disponibili

sul sito Salutelazio.it e scari-
cando la app ‘Salute Lazio’.
Inoltre sempre con i medici di
medicina generale è stato
avviato un piano straordinario
per la vaccinazione a domicilio
per i malati cronici non deam-

bulanti. “Il vaccino antinfluen-
zale è sicuro e completamente
gratuito per gli over 65 anni,
per i soggetti a rischio di ogni
età con patologie croniche,
donne in gravidanza, per il
personale sanitario e di pubbli-
ca sicurezza e per i donatori di
sangue. Voglio rivolgere un
ringraziamento - conclude
l’Assessore D’Amato - ai medi-
ci di medicina generale, i
pediatri di famiglia e i servizi
vaccinali delle Asl e tutto il per-
sonale sanitario per il grande
lavoro che svolgono e svolge-
ranno anche quest’anno per
questa campagna. Vaccinarsi
evita inoltre accessi al pronto
soccorso non necessari e l’uti-
lizzo inappropriato degli anti-
biotici per combattere la sin-
drome influenzale. 

Virus influenzale, fino al 31 dicembre
la campagna di vaccinazione
Disponibili 400mila dosi di farmaco
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La musica e lo spettacolo
scendono in campo a fian-
co dell’Aisa Lazio OdV
(Associazione Italiana per
la lotta alle Sindromi
Atassiche), per sostenere la
ricerca e l’assistenza alle
oltre 15mila persone che in
Italia soffrono di questa
grave malattia neurogene-
tica. L’iniziativa si terrà a
Roma venerdì 8 Novembre
alle ore 21, presso il Teatro
San Timoteo di
Casalpalocco in Via Apelle
1. Un grande evento musi-
cale gratuito dal titolo
“Remo Silvestro &
Friends” Not only Blues,
condotto da Remo
Silvestro, musicista, can-
tante e soprattutto autore
di canzoni di successo,
come i brani scritti per il
grande chitarrista brasilia-
no Toquinho e la cantante
italiana Paola Turci. L’Aisa
è una Onlus che opera nel
campo del volontariato
sociale e sanitario per inco-
raggiare e promuovere la
ricerca scientifica geneti-
co¬molecolare, biochimica
ed immunologica sulle
Atassie. Svolge attività di
informa¬zione e promo-
zione della prevenzione
sulle stesse, presta soste-
gno ai pazienti Atassici,
alle famiglie e ai disabili in
genere, aiutandoli nella
risoluzione dei problemi
derivanti dalla comparsa
delle malattie.

Disabilità,
venerdì 

il concerto
di solidarietà

per Aisa Lazio

La prima edizione del Tibet Festival 
L’Istituto Samantabhadra cen-
tro studi di Buddhismo tibeta-
no, presenta la prima edizione
de Il Tibet Festival “Un lungo
viaggio sul tetto del Mondo”
dal 9 al 15 dicembre 2019 pres-
so WEGIL in Largo Ascianghi
5 Roma (Trastevere).
Realizzato grazie al contributo
dell’8X1000 dell’Unione
Buddhista Italiana ha il patro-
cinio della Presidenza della
Regione Lazio e del Comune
di Roma Municipio Uno.
Protagonisti saranno i Monaci
tibetani del Monastero di
Gaden Jangtse (casato Tsawa-
India). Questo evento vuole far
conoscere e mantenere vive le
antiche tradizioni del Tibet, la
sua storia millenaria, la sua
religione, la sua solida cultura
di pace, e altri aspetti affasci-
nanti come l’arte e la medita-

zione, purtroppo a rischio di
estinzione. Durante questo
lungo viaggio sul tetto del
mondo si potranno visitare
mostre fotografiche, stare
accanto ai monaci tibetani,
partecipare ad incontri sulla
storia del Tibet; seguire semi-
nari sul Buddhismo sulla
meditazione e lo yoga.
Saranno organizzati workshop
per ragazzi e adulti, proiezioni
di film, degustazioni di cucina
tibetana e vegetariana. Il pro-
gramma prevede la creazione
in presenza del pubblico del
Mandala del Buddha della
Grande Compassione di sab-
bie colorate, dedicato alla Pace
Universale. L’Istituto
Samantabhada, fondato dal
Ven. Ghesce Jampel Senghe
nel 1981 è membro fondatore
dell’Unione Buddhista Italiana

(U.B.I.). L’Istituto segue la tra-
dizione buddhista Mahayana e
riconosce come propria Guida
Spirituale suprema S.S. il XIV

Dalai Lama Tenzin Gyatso.
Attuale Guida Spirituale del
Centro è Ghesce Dorji
Wangchuk. Finalità

dell’Istituto è quella di creare
le condizioni favorevoli allo
studio e alla pratica del bud-
dhismo tibetano e quello di
preservare e divulgare la cul-
tura di pace del Tibet. E’ fre-
quentato non solo da buddhi-
sti ma da tutti coloro che ne
condividono valori ed obietti-
vi. Attraverso i suoi corsi e atti-
vità ricopre un’importante
funzione nella salvaguardia
della cultura tibetana e nel
divulgare le attività olistiche
volte al benessere psicofisico.
Inaugurazione del Festival
lunedì 9 dicembre ore 18:00.
WEGIL Largo Ascianghi 5
Roma - Trastevere - Martedì 10
dicembre dalle ore 10.00 alle
12.00 Workshop con i monaci
per la costruzione del mandala
(per i bambini), dalle 16.00 alle
17.00 per gli adulti. 



Tutti i grattacapi del ministro
Gualtieri, i partiti in pressing 
su plastic tax e auto aziendali
Scopo del pacchetto della mano-
vra è “condurre l’economia sul
sentiero della crescita nella
sostenibilità della finanza pub-
blica”, sono queste le parole del
ministro dell’Economia,
Roberto Gualtieri, in audizione
sul dl Fisco in commissione
Finanze alla camera. Il Dl Fisco
“punta costruire un sistema
fiscale più efficiente ed equo”.
“Alcune misure della manovra
economica - ha detto il ministro
- possono deludere, ma partiva-
mo da quadro di finanza pubbli-
ca molto complicato”.
“Partivamo dalla possibilità di
scongiurare solo le clausole
sull’Iva, manovra che avrebbe
avuto un effetto recessivo e
siamo riusciti a fare varie altre
cose, perché volevamo e voglia-
mo far compiere passi significa-
tivi importanti al nostro Paese”.
“Siamo impegnati - ha detto in
un altro passaggio - alla realiz-
zazione di un protocollo di inte-
sa con gli operatori per la ridu-
zione delle commissioni e l’eli-
minazione totale sotto una
certa” somma. Gualtieri ha
ricordato che per gli esercenti
dal primo luglio ci sarà anche

un credito d'imposta “per atte-
nuare i costi sostenuti a fronte
dei pagamenti elettronici”.
“Alcune misure della manovra
economica - ha detto il premier
Giuseppe Conte - possono delu-
dere, ma partivamo da quadro
di finanza pubblica molto com-
plicato”. “Partivamo dalla pos-
sibilità di scongiurare solo le
clausole sull’Iva, manovra che
avrebbe avuto un effetto recessi-
vo e siamo riusciti a fare varie

altre cose, perché volevamo e
vogliamo far compiere passi
significativi importanti al nostro
Paese”. Gli ammortizzatori
sociali per le aree di crisi com-
plessa, i casi di cessazione e di
risanamento saranno rifinanzia-
ti nella manovra per il 2020. È
quanto fanno sapere i sindacati
al termine del tavolo al ministe-
ro del Lavoro, con la titolare
Nunzia Catalfo, che sul punto
avrebbe rassicurato Cgil, Cisl e

Uil. I sindacati considerano “le
proroghe necessarie per consen-
tire alle persone di restare
agganciate alle imprese ed evita-
re i licenziamenti”. Dimezzare
la tassa sulla plastica: è questo
una delle ipotesi su cui intanto
sta lavorando il governo in vista
dell’esame parlamentare della
manovra. Attualmente è previ-
sta una tassa di un euro al kg e,
secondo quanto si apprende, si
starebbe lavorando sia per
restringere la gamma dei pro-
dotti coinvolti sia sull’entità del
prelievo e si starebbero facendo
simulazioni su tre “scalettature”
tra i 60 e i 40 centesimi al chilo.
Si valuta anche l’ipotesi di rin-
viare a luglio l’entrata in vigore
della norma, che ad ora scatte-
rebbe a partire dal primo aprile.
Una profonda revisione delle
tasse per le auto aziendali: sul
tavolo c’è l’ipotesi di tagliare
l’incremento previsto dalla
manovra del 50% o addirittura
di azzerare i rincari.Sarebbe
questa l’intenzione del governo
in vista del passaggio parlamen-
tare della legge di bilancio
secondo quanto riferiscono fonti
qualificate dell’Esecutivo.
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Scivoloni elettorali
per Donald Trump

Doppio flop elettorale per i candi-
dati Repubblicani appoggiati dal
presidente americano Donald
Trump. I Democratici, infatti,
hanno vinto sia in Virginia che in
Kentucky.
Nello stato dell’Asinello, dopo 25
anni, i Dem vincono il controllo di
entrambe le camere, mentre in
Kentucky, dove Trump aveva
battuto la Clinton nel 2016 per
oltre 30 punti, trionfa il candidato
governatore Dem Andy Beshear.
Un risultato che preoccupa il pre-
sidente Usa. Battuto il candidato
del Grand Old Party (Gop) Matt
Bevin, sostenuto da Trump. I
Repubblicani, invece, mantengo-
no il potere in Mississippi dove
viene eletto governatore Tate
Reeves. L’Election Day è stato
presentato come un test per la
popolarità di Trump in vista delle
presidenziali del 2020. “Questa
vittoria storica dovrà far tremare
Donald Trump e tutti i repubbli-
cani”, ha dichiarato il presidente
dei Democratici Tom Perez.  Per i
dem trionfo sicuro e per certi versi
storico in Virginia, dove hanno
riconquistato l'intero parlamento
dopo oltre 20 anni. Il Grand Old
Party aveva una maggioranza
risicata in questo Stato dove il
tycoon comunque perse nel 2016
di 5 punti percentuali contro la

Clinton. Trump può leccarsi le
ferite in Mississippi, dove con il
93% delle schede scrutinate per
l'elezione del governatore ilcandi-
dato repubblicano Tate Reeves
resta saldamente in testa davanti
al rivale dem, l'attorney general
Jim Hood (anti abortista e pro
armi), con il 52,7% contro il 46%.
Una proiezione della Cnn lo dà
già per vincitore e Trump, che lo
aveva sostenuto in un comizio
venerdì scorso, gli ha già fatto le
congratulazioni via Twitter. Un
successo che consente al Grand
Old Party di mantenere questa
carica in uno stato che nel 2016
Donald Trump vinse con il 17% di
scarto su Hillary. Ed è testa a testa
nel Kentucky e benché il risultato
tra i due contendenti sia troppo
ravvicinato per dichiarare il vinci-
tore, i dem reclamano il successo
in Kentucky, dove il loro candida-
to, l'attorney general Andy
Beshear, ha battuto il governatore
repubblicano uscente Matt Bevin
col 49,2% dei voti contro 48,9% col
100% delle schede scrutinate. Se
l'esito fosse confermato, sarebbe
una brutta sconfitta per Donald
Trump, in uno stato dove aveva
vinto del 30% contro Hillary e
dove lunedì aveva tenuto il suo
ultimo comizio proprio a soste-
gno di Bevin.

Sisma al Centro Italia, Anci:
ultima occasione per ricostruzione
“Apprezziamo un decreto in
cui, finalmente, si parla sola-
mente del sisma del Centro
Italia. Ma vogliamo essere
chiari: questa è l’ultima occa-
sione per fare in modo che
parta davvero la ricostruzio-
ne, che altrimenti rimarrà solo
elemento di polemica tra le
forze politiche. Qui ci sono i
sindaci che vogliono osare, il
Parlamento osi insieme a
loro”. Così il sindaco di
Senigallia e coordinatore
delle Anci regionali, Maurizio
Mangialardi, nel corso del-
l’audizione di Anci presso la
commissione Ambiente della
Camera, che ha ascoltato una
delegazione di sindaci del
cratere - tra cui i primi cittadi-
ni di Amatrice (Fontanella),
Arquata del Tronto (Petrucci),
Norcia (Alemanno) e Teramo
(D’Alberto) - in merito al
decreto Sisma. “Poniamo
alcuni temi principali nel
documento che consegniamo,
che è il risultato e la cifra del
ritardo di un percorso che va
avanti da ormai tre anni. Per
prima cosa - ha detto
Mangialardi - occorre interve-
nire sul personale, prorogan-

do oltre i 36 mesi i contratti in
essere. Altra proroga serve
alla fase emergenziale che
chiediamo sia estesa fino al
2024”. Mangialardi ha poi
chiesto “che vengano asse-
gnati i segretari comunali
anche ai piccoli Comuni del
cratere” insieme a “norme più
semplici su ricostruzione
pubblica e privata, magari
ripetendo lo schema efficace
seguito col Ponte Morandi di

Genova”. E poi la ripresa
socio-economica dei territori
che secondo il sindaco di
Senigallia deve passare “da

zone franche e zone economi-
che speciali, altrimenti rico-
struiremo solo bei presepi
senza vita”.

Matteo Salvini “lo incontrerò,
certo, perché non dovrei? Se lui
mi vuole incontrare perché no?”.
Così Liliana Segre, rispondendo a
distanza al leader della Lega che,
tornando sulla polemica per
l’astensione del centrodestra nel
voto per l’istituzione di una com-
missione di inchiesta sull'antise-
mitismo, si era detto desideroso di
incontrare la senatrice. “Se io non
odio, perché non dovrei aprire la
porta?”, ha aggiunto la Segre. La
senatrice, quindi, si dice “ottimi-
sta, credo che la Commissione”
contro l’odio “si farà e saranno
tutti a partecipare” Perché, spiega,
“anche se non si è visto nelle tele-
visioni, molti degli astenuti al
voto, dopo, in realtà, mi hanno
molto applaudita, quindi non è
che fossero proprio tutti indiffe-
renti o che avessero solo obbedito
ai capigruppo”. “Voglio pensare -
prosegue la Segre - che le coscien-
ze e le anime di chi ha votato in un
certo senso contro astenendosi,
non siano tutte insensibili, ma che

si siano adattate a quegli ordini
politici, a cui io non riesco ad
adattarmi, per cui ci si astiene o
meno a seconda dell’ordine di
scuderia”. E da parte sua Salvini
ha replicato spiegando di essere
convinto che “chi nega
l’Olocausto va curato da uno
bravo bravo. Ma sul fatto di met-
tere in mano a una commissione
partitica il giudizio di cosa è razzi-
smo ho qualche dubbio.
Sull’antisemitismo nessun proble-
ma: vanno curati sia quelli che
vanno in giro con la svastica sia
quelli con falce e martello. Di sicu-
ro Liliana 

Salvini? Porte
aperte dalla Segre



Dopo la data zero partita da
Velletri (Roma) il primo di
novembre, il Banco del Mutuo
Soccorso torna finalmente a
suonare dal vivo. Prodotta da
International Music and Arts, il
tour porterà il gruppo sui pal-
chi delle principali città italiane.
Accade a seguito dell’acco-
glienza entusiasta del recente
album “Transiberiana” (Inside
Out Music/Sony Music Group)
da parte di pubblico e critica,
confermata  dalla classifica di
vendita di vinili e CD e dalla
nomination ai Progressive
Music Awards nella categoria
“Best International
Band/Artist Of The Year”: ecco
perché la storica band è pronta
per  a presentare dal vivo i
nuovi brani. Dopo la prima al
Teatro Artemisio di Velletri,
suoneranno a Roma il 31 gen-
naio nell’Auditorium Parco
della Musica, Sala Sinopoli.
Come si evince dai risultati
ottenuti col nuovo lavoro, è un
periodo felice per la storica
band, dopo le dolorose vicissi-
tudini degli ultimi anni. Il
gruppo, guidato dal carismati-
co leader Vittorio Nocenzi, ha
ritrovato nuova linfa vitale e
rinnovata energia, e la sua sto-
ria continua, fortificata dalla
vena creativa ancora intatta di
Nocenzi, e dal contributo fon-
damentale di una famiglia di
musicisti all’apice della loro
maturità, e consapevoli nel
ricreare attraverso il nuovo
quel che pareva unico e mai più
ripetibile. Il Banco propone, per
la prima volta on stage, i brani
che compongono il nuovo
album, riflesso di tutta la carrie-
ra della band e di ciò che è al
giorno d’oggi, l’altra faccia di
una storia che continua e che fa
proprio il tempo nuovo: “Stelle
sulla terra”, “L’imprevisto”,
“La discesa dal treno”,
“L’assalto dei lupi”, “Campi di
Fragole”, “Lo sciamano”,
“Eterna Transiberiana”, “I
ruderi del gulag”, “Lasciando
alle spalle”, “Il grande bianco”,
“Oceano: strade di sale”. I live
saranno anche l’occasione per
riascoltare le composizioni più
famose del Banco, quelle che
hanno reso il gruppo uno dei
punti di riferimento del rock
progressive internazionale.
Con Vittorio Nocenzi (piano-
forte, tastiere e voce) che guida
il Banco fin dagli esordi, sono
sul palco Filippo Marcheggiani
(chitarra elettrica) da più di
vent’anni nel gruppo, Nicola Di

Già (chitarra ritmica) con la
band da diverse stagioni,
Marco Capozi (basso) volto
noto ai fan del progressive per
la sua militanza nel Balletto di
Bronzo, Fabio Moresco (batte-
ria) ex componente del gruppo
rock progressive Metamorfosi,
e Tony D’Alessio (lead vocal),
da anni nell’orbita Banco e che
raccoglie la pesante eredità di
Francesco Di Giacomo, senza
mai scadere nell’emulazione,
tracciando invece una linea sti-
listica personale, nel segno
della continuità ma anche del
rinnovamento (il 21 febbraio
2014, mentre era in corso il

Festival di Sanremo, venne
data notizia della morte del
cantante Francesco Di
Giacomo, causata da un inci-
dente stradale avvenuto a
Zagarolo. Di qui la band
annunciò Dopo un la pubblica-
zione di un lavoro ideato e
diretto da Vittorio Nocenzi, dal
titolo “Un’idea che non puoi
fermare”, uscito il 16 settembre
2014 dalla Sony, su doppio CD
e triplo LP: diciotto brani live e
cinquanta minuti di inediti, con
la partecipazione di vari attori
teatrali, un album che volle
omaggiare lo storico cantante e
segnare il nuovo percorso per il

futuro della band).
“Transiberiana” segna il ritorno
discografico del Banco a venti-
cinque anni di distanza dall’ul-
timo album da studio, “13”,
pubblicato nel 1994.
Quarantasei anni intercorrono
tra il “Salvadanaio” e
“Transiberiana”, anni di muta-
menti profondi nella società,
nel costume e nel gusto.
Cambiamenti percepibili nel
nuovo lavoro, senza che però il
Banco abbia perso la sua essen-
za originale, il suo approccio
fuori dagli schemi, lontano dal
luogo comune, d’avanguardia
pur mantenendo un legame

viscerale con le radici della
musica. Gruppo musicale rock
progressivo italiano fondato a
Roma nel 1968, insieme alla
Premiata Forneria Marconi, gli
Area e Le Orme è l’esempio più
rappresentativo e noto, anche
all’estero, di rock progressivo
italiano. Come è noto,
“Transiberiana” è il primo
album composto interamente
da inediti dal 1994, nonché il
primo a figurare alla voce il
cantante Tony D’Alessio,
subentrato il 20 settembre 2016
dopo la morte di Di Giacomo.
Concepito interamente dal
tastierista Vittorio Nocenzi

(autore dei testi e delle musiche
insieme rispettivamente a
Paolo Logli e al figlio
Michelangelo Nocenzi), con
queste parole il tastierista ne ha
spigato la genesi:
“‘Transiberiana’ è stato un
lavoro speciale, diverso dal
solito. Il primo obiettivo era il
titolo, la storia. E quando fra
varie ipotesi è nata
‘Transiberiana’, ho capito che
era la storia giusta: affascinante,
misteriosa, piena di simboli e
potenzialità di racconto. E da
questa ‘visione’ sono usciti di
fila uno all’altro gli undici
brani, uno per ogni momento
dello storyboard che era subito
nato dopo la scelta del titolo;
insomma, lo si può definire il
viaggio della vita, un bellissimo
argomento da trattare e musi-
care, fatto di biografia, di sogni,
di ideali, di realtà, di meravi-
glia, di stupore, di paure e
timori. Spero che tutto questo
siamo riusciti ad esprimerlo,
perché c’è molto di vero in
quello che abbiamo scritto, c’è
molto di noi oggi, in questo
momento di disorientamento,
in cui tutto sembra difficile e
avvelenato dal cinismo, dal
materialismo”. Nonostante il
genere sia tipicamente rock
progressivo, l’album risulta
caratterizzato anche da influen-
ze jazz, progressive metal ed
elettroniche.

Maurizio Gregorini
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Banco del Mutuo Soccorso:
non solo rock live, ma influenze jazz,

progressive metal ed elettroniche

E’ partita la tournèe teatrale 2019/2020.
Il 31 gennaio saranno nella Capitale all’Auditorium Parco della Musica

Dopo il successo del nuovo album “Transiberiana”, la storica band finalmente dal vivo
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Mario Venuti, simbolico e vago
In radio dall’8 novembre il nuovo e intimo brano “Silenzio al silenzio” 

È “Silenzio al silenzio” (Microclima
Puntoeacapo/ Sony Music Entertainment
Italy) il titolo del nuovo emozionante singolo
di Mario Venuti, in radio da venerdì 8
novembre. Uno sguardo a posteriori che
riesamina le traversie di una relazione, anal-
izzando tutto quello che poteva essere e poi
non è stato. Perché il tempo sa dare la giusta
luce agli eventi e le giuste parole ai silenzi. Il
brano, scritto da Venuti e Kaballà, ha il meri-
to di saper essere sufficientemente simbolico
e vago al punto da sapersi adattare alle vicis-
situdini di ognuno. È un caso perfetto di can-
zone non autoreferenziale ma al “servizio di
tutti”. Musicalmente è basata su un indovina-
to riff pianistico alla Bacharach per poi
trasformarsi in italian white soul. “Silenzio al
silenzio” è accompagnato da un videoclip
diretto da Daniele Gangemi che si avvale
della presenza speciale dell’attrice Donatella
Finocchiaro: “I contrasti di una coppia - affer-
ma Mario Venuti a proposito del nuovo
video - vengono metaforicamente rappresen-
tanti da un duello di scherma, le così dette

schermaglie amorose. Solo alla fine la dispu-
ta si concluderà e svelerà il volto dei due pro-
tagonisti. Ho avuto il privilegio di condi-
videre il set con la brava attrice e amica
Donatella Finocchiaro che ha impreziosito il

video con la sua partecipazione intensa,
resa ancor più elegante dalla fotografia
in bianco e nero”. 
Queste invece le parole del regista: “Il
linguaggio cinematografico e quello
musicale s’incontrano, in un video-
clip dal bianco e nero rigoroso e
potente, per raccontare un incrocio di
destini e forse anche di solitudini.
Una preziosa occasione per appro-
fondire ed esplorare i rapporti di
coppia non solo attraverso lo
struggente punto di vista dei sin-
goli ma anche grazie all’onirica e
incalzante allegoria dell’incontro
di scherma. 
Un racconto coinvolgente ed
imprevedibile alla ricerca del
senso più profondo dello stare
insieme”. “Silenzio al silenzio” è
estratto da “Soyuz 10”, decimo
album della carriera solista di
Mario Venuti, uscito lo
scorso 31 maggio.
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film spazza-cliché che declina l'heist movie
in commedia e mette in luce un'ottima squadra
di attrici. Commedia, Italia 2019

BRAVE RAGAZZE

A Gaeta, negli anni ‘80, quattro donne in crisi provano a cam-
biare il corso delle loro vite improvvisandosi rapinatrici. Una di
loro ha l'idea: qualsiasi crimine commetteranno, lo faranno
mascherate da uomini per non essere riconosciute.  Michela
Andreozzi realizza un’onesta commedia composta da una squa-
dra quasi integralmente al femminile, il cui cuore è proprio l'in-
telligente alchimia tra le attrici principali. Una riflessione amara
su esistenze ai margini ma non troppo, un film in cui donne
invisibili diventano donne d'azione, una storia di sorellanza e di
rivincita personale, di bigodini e di pistole. Ma anche una com-
media che non teme il confronto con gli estremi del dramma, e
che alla risata sgangherata preferisce il sorriso beffardo di chi sa
di averla fatta grossa.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un film di Tim Miller. Con Arnold
Schwarzenegger, Linda Hamilton, Mackenzie
Davis, Diego Boneta, Gabriel Luna

TERMINATOR
DESTINO OSCURO

Grace, soldato geneticamente potenziato, viene dal futuro per salvare
Dani Ramos, operaia messicana. Dal futuro per ucciderla viene pure Rev-
9, Terminator evoluto e indistruttibile. Dal passato torna invece Sarah
Connor, che caccia Terminator da anni con l'aiuto di una fonte misterio-
sa. Unite dal destino, lottano per proteggere il futuro capo della resisten-
za contro l'Intelligenza Artificiale. Mai veramente soddisfatto dei segui-
ti dei suoi Terminator, James Cameron produce il sesto episodio della
guerra tra umani e macchine e cancella dalla memoria degli spettatori i
numeri 3, 4 e 5. Concepito come finale della sua trilogia, il film riprende
le cose dove le aveva lasciate nel ’91, aggiornando l'immaginario trop-
po maschile della serie. A questo giro niente genitrici di eroi ma eroine.
Addirittura tre. Tre tempi, tre età, tre storie che si intrecciano. 

Un fantasy tutto al femminile, meno perturban-
te del primo capitolo ma altrettanto magnetico
e avventuroso. Fantastico, USA 2019.

MALEFICENT
SIGNORA DEL MALE

Aurora e Filippo annunciano il loro fidanzamento. Il matrimonio unirà non
solo due terre, ma anche i due regni degli umani e delle creature magiche.
Se i genitori del principe sono apparentemente entusiasti, Malefica è più
diffidente. La cena di fidanzamento sarà l'inizio dei guai. Cinque anni fa la
Disney aveva dimostrato grande audacia, con un racconto perturbante,
diverso dal solito nei temi e nello stile, che si rivelò un grande successo.
Questo film fa un impercettibile ma innegabile passo indietro: Rønnìng,
regista del quinto Pirati dei Caraibi, riporta il film nell'alveo sicuro della
fiaba. Più spazio dunque alla principessa, alla storia d'amore felice e alla
lotta tra Bene e Male.  Ma importante è anche la reinvenzione del perso-
naggio di Malefica, al cui magnetismo si contrappone con forza la rivale
regina Ingrid di Michelle Pfeiffer.

Una commedia drammatica che punta sul-
l'identificazione ma si scontra con un senso
chiaro e diffuso di artificio. Commedia dramma-
tica, Italia 2019.

SE MI VUOI BENE

Un film di Fausto Brizzi. Con Claudio Bisio, Sergio Rubini, Dino
Abbrescia, Lorena Cacciatore, Luca Carboni Uscita 17 ottobre
2019. Oggi tra i Film al cinema in 384 sale. Distribuzione
Medusa. Un uomo cerca di ricomporre alcune vite che lui stes-
so ha distrutto. Diego è un avvocato di successo che soffre di
una forte depressione. Dopo un tentativo di suicidio non riusci-
to scopre che lungo il percorso che compiva quotidianamente
per andare allo studio legale c'è un negozio che si chiama
Chiacchiere. Qui fa la conoscenza del proprietario,
Massimiliano e, chiacchierando con lui, pensa di aver trovato la
soluzione ai suoi problemi psicologici: fare del bene alle perso-
ne a lui più care. La madre, il padre, sua figlia, suo fratello, l'ex
moglie e una coppia di amici diventeranno i suoi 'beneficati'.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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